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ПЕРЕДАЛИ ЭСТАФЕТУ
Продолжается эстафета 

ударных дел «Фермам — ком
сомольскую заботу», организо
ванная Каменским райкомом 
ВЛКСМ. Основная ее цель — 
привлечь внимание молодежи 
к наиболее острым проблемам 
животноводства.

Эстафета посвящена семиде
сятилетию Ленинского комсо
мола. Это не только ударный 
труд, но обмен опытом, культ
походы в город, лекц^. Сна
чала эстафета побывала в 
коллективах молочно-товарных 
ферм совхозов «Маминский» и 
«Сосновский». И результат не 
замедлил сказаться — за ме
сяц ежедневный надой на одну 
корову вырос с 9,8 до 12,4 ки
лограмма.

Сейчас эстафета перешла к 
комсомольцам совхозов «Кол- 
чеданский» и «Родина».

Г. ГРИГОРЬЕВ.
Каменский район.

НА СЧЕТУ ОТРЯДА
Трудовой отряд «Данко» 

Свердловского городского 
комсомольского штаба име
ни Виктора Хары прибыл ид 
работу в Исетское лесное хо
зяйство, в деревню Сагра.

Задание у ребят ответст
венное — санитарная рубка 
леса, посадка деревьев. Кол
лектив подобрался дружный, 
а потому от отрядной жизни 
можно ожидать, что она бу
дет интересной, насыщенной.

— За первый месяц рабо
ты отряда в копилку штаба 
поступило уже около тысячи 
рублей, — сообщила руково
дитель штаба Галина Мар
кова.

Невьянский район.

ПОЙДЕМТЕ В ПОХОД!
Ш унут-камень. Пещеры Ара- 

наеаская и «Дружба». Река Сер- 
га. Редко кто не слыхал об 
этих живописных уголках 
нашей области. Богато одарила 
природа красотами Нижнесер- 
гинский район. И нет ничего 
удивительного в том, что Юрий 
Трубецких, Михаил Жданов с 
Ннжнесергинского металлурги
ческого завода и другие ребя
та любят ходить в походы и 
гостей с собой зовут.

Вот и на недавний выходной 
созвали туристов на межрайон
ный слет со всей юго-западной 
зоны области. Более ста люби
телей туризма из Артей, Шали, 
Ачита, Нижних Серег собра
лись в нескольких километрах 
от районного центра, чтобы 
посоревноваться в туристской 
сноровке, вдохнуть дымок ко
стра, отведать походной по
хлебки, сваренной в котелке, 
попеть песни под гитару до 
поздних летних звезд.

Нижнесергинский район.

ПРЕСТИЖ РУБАЯ
«Перестройка управления 

экономикой: принцип, пути, 
возможные последствия...» — 
так определили тему встре
чи журналисты газеты «На 
смену» с кандидатом эконо
мических наук, старшим 
научным сотрудником Ин
ститута экономики Уральско
го отделения АН СССР 
Г. В. Морозовым.

Ученый, поделился сво
ими мыслями относительно 
происходящих процессов в 
преобразовании отечествен
ного хозяйственного меха
низма. В частности, Генна
дий Борисович подчеркнул, 
что назрела необходимость 
провести реформу дензнака. 
То есть отказаться от оби
лия рассчетных рублей — 
оптовых. розничных, кон
вертируемых и так далее — 
и прийти к единой расчет
ной единице.

Дежурный по новостям 
О. ЕРМОЛАЕВ.

В минувшие субботу и воскресенье в области прошли субботник и воскресник по заготовке

кормов для общественного стада и прополке овощных площадей
Прошедший в минувшую 

субботу дождь, безусловно, 
обрадовал земледельцев, но 
в какой-то степени помешал 
работе в поле приехавшим 
с шефской помощью работ
никам. предприятий и органи
заций города, школьникам, 
студентам.

А работы очень много —• 
в разгаре заготовка кормов, 
и без помощи горожан мно
гие колхозы и совхозы пока, 
к сожалению, обойтись не 
могут. Вот и приходится ор
ганизовывать в выходные 
дни выезды на поля. В этот 
раз шефы занимались рас
стилкой зеленой массы и 
сена, стогованием, пропол
кой турнепса.

Совхоз «Свердловский» 
принимал помощников из 
пионерских лагерей Чкалов
ского и Ленинского райо
нов, работников Верх-Исет- 
ского завода, ЦУМа, УВД, 
среди которых было много 
молодежи. Недостатков в 
организации ' работы, снаб
жении инвентарем и подсоб
ной техникой не было, но 
проблем хватало. И пробле
мы эти, как правило, дав
ние и, наверное, труднораз
решимые. Главная из них — 
отсутствие у шефов какой-

«...Какие мы пионеры!! 
Только галстук носим, да и 
то не всегда... Может, попро
сить совет дружины расфор
мировать наш «отряд»! Мы 
могли бы сделать настоящий 
отряд, если б захотели. За нас 
человек со стороны отряд не 
создаст. Нужно настоящее 
дело, в котором мы узнаем 
ДРУ ДРУЗ...»

Так говорит на пионерском 
сборе героиня рукописной 
повести «Теперь у нас есть на
стоящий отряд», которую 
принесла к нам в редакцию 
ее автор, девчонка-семиклас-

внимание: проблема

МОНОПОЛИЯ НА РЕЖИМ
Можно ли без нее обойтись в пионерском лагере?

ПРИЗЫВНЫЕ звуки 
горна, дробь барабан

ных палочек, четко отбиваю
щих маршевый ритм, строй
ные колонны детей, шагаю
щих за пионерскими вожаты
ми... Еще несколько таких 
бравых фраз — и читатель 
понимает, что перед ним 
очередной репортаж из пио
нерского лагеря, написанный 
под девизом: «За детство 
счастливое наше спасибо, 
родная страна!».

За таким репортажем я 
отправилась в «Звонкие го
лоса» — пионерский лагерь 
Нижнетагильского метал
лургического комбината. А 
когда оказалась здесь, на бе
регу прозрачной каменистой 
Баранчи, окунулась после 
пыльного города в тенистую 
прохладу леса, услышала из
дали доносящиеся звуки ла
герной радиорубки, на меня 
подействовал гипноз носталь
гических воспоминаний о 
пионерском детстве. А вспо
минается нам. взрослым, как 
правило, только хорошее. 
Возможно, от этого показ 
пионерского лета у нас стал 
таким традиционно - радост
ным до шаблона. Но попро
буем взглянуть на него ина
че, отбросив лирику и нос
тальгию. Так ли хорошо де

«ПОЕЗДКА ЗА ГОРОД»
либо заинтересованности—и, 
как следствие, низкие пока
затели, плохое качество ра
боты. Люди, приезжающие 
помогать, просто-напросто 
отбывают положенное вре
мя и спешат вернуться об
ратно. Введение нормы — 
чего и сколько нужно сде
лать — тоже не очень-то 
помогает.

Как изменить положение?
Заместитель директора 

совхоза «Свердловский» 
А. Д. Кутенев решение 
этой, проблемы видит в 
умении организовать людей. 
Именно поэтому, счи
тает А. Д. Кутенев, наибо
лее высоких результатов на 
полях сумели добиться ра
ботники таких предприятий 
города, как Химмаш, ВИЗ, 
а также школьники и воспи
танники интернатов. Все они 
выполняют норму на 100— 
140 процентов. Не в пример 
им плохо подходят к делу 
студенты институтов и уча
щиеся техникумов, работни
ки большинства предприятий 
Свердловска. Но ведь и 
этих людей понять можно.

ЗАХОТИМ И СДЕЛАЕМ!
С 1 по 15 сентября в нашей области проводится коллективное исследование- 
поиск (КИП) «Какой быть пионерской организации Свердловской области?»

сница Саша, ученица одной 
из свердловских школ.

Каким же быть отряду — 
настоящему, пионерскому? Об 
этом задумывается не толь
ко Саша — многие и многие 
ее сверстники. Вот строчки 
из писем пионеров, пришед
ших в обком комсомола: 
«Взрослые сейчас перестраи
вают политику, а у нас 
все так же скучно, как и 
было»; «Настоящий отряд — 
это когда нас не заставляют 
что-то выполнять, а когда 
всем интересно быть вместе»; 
«Пионерские отряды возникли 
сами, без «указки», в них вхо
дили самые активные и бой
кие. А нас согнали в дружи
ну, приняли всех подряд в 
пионеры, а говорят о само
стоятельности...»

Недалеко от Сашиной шко
лы находится пресс-центр и

тям в наших пионерских ла
герях?

С таким вопросом я обра
щаюсь к Нине Ивановне 
Обуховой, начальнику лаге
ря «Звонкие голоса».

— Работаю в пионерском 
лагере двадцатый сезон. И 
каждый год одни и те же 
установки: вот вам направле
ния пионерского лета, и по
пробуйте только чего-либо 
не выполнить. Сидит адми
нистрация лагеря как на 
иголках, ожидая каждый 
день внезапной проверки. 
Все это надоело нам, а детям 
— тем более.

День в каждом пионерском 
лагере, и в «Звонких голо
сах» тоже, расписан до ми
нуты, о чем спешит отрапор
товать красочно оформлен
ный стенд «Мы живем по ре
жиму»: 8.00 — подъем, за
рядка, завтрак; 13.00 — 
обед; 20.00 — ужин. Взгля
нешь — на душе спокойно 
— сыты дети будут. А в пе
рерывах между едой — от
рядные и дружинные мероп
риятия. II зд^сь никакой 
свистопляски. Все заранее 
запланировано. Неважно, что 
тебе хочется читать, когда 
отряд шагает в лес. Раз по 
ягоды — так все. Иными 
словами, не выделяйся, на

В выходные, а нередко и в 
рабочие дни они вынужде
ны заниматься несвойствен
ным им делом, ничего за это 
не получая. Да и сами орга
низации. в первую очередь, 
промышленные предприятия, 
многое теряют на таких-«по
ездках за город».

А могут ли сельские тру
женики отказаться от помо
щи горожан? Положитель
ный ответ на этот вопрос да
ет колхоз имени Свердлова. 
На его полях в минувшую 
субботу «городских» не бы
ло. «Да это и не выгодно, — 
говорит агроном-технолог 
колхоза Виктор Александро
вич Кондратов. — Страдает 
качество работы, велики 
потери. Опираясь исключи
тельно на собственные силы, 
благодаря отлаженному ме
ханизму организации труда, 
бригадному подряду, цехо
вой структуре производства 
текущий план по заготовке 
коомов мы выполняем» .

Сравните эти цифры: в 
совхозе «Свердловский» ше
фы заготовляют за день 
80—120 тонн сена и. зеле

флотилия журнала «Пионер»— 
юнкоровский отряд «Каравел
ла», им уже долгие годы ру
ководит писатель Владислав 
Крапивин. Это тот самый от
ряд, в котором каждому ин
тересно, для каждого и для 
всех есть настоящее дело. 
Это — пионерский отр«яд. 
Конечно, не всем по душе 
сЬехтозание и морское дело, 
вовсе не обязательно созда
вать пионерские отряды «по 
обоазу и подобию» «Каразел- 
гы». Дело в другом: лучше 
ребят и за ребят никто не 
сумеет выбрать такую модель 
пионерского отряда, дружи
ны, которая нужна самим 
пионерам.

Вот почему преобразование 
пионерской организации взрос
лые решили доверить самим 
пионерам. С 1 по 15 сентября 
в нашей области проводится

стоящий пионер должен су
меть побороть в себе все от
сталое, мелкое, личное.

На дворе — июль, и пого
да балует нас не по-ураль
ски жаркими деньками. На
верное, врачи позволят де
тям купаться. А это значит, 
что отряды строем шагают к 
бассейну, там проходят мед
осмотр. слушают инструк
таж, вновь выстраиваются, 
теперь уже в колонны по 10 
человек. И вот долгождан
ный миг — разрешено-таки 
войти в воду!

Степенно поплескались, а 
тут уже свисток физрука, 
словно финальная сирена. 
Хватит, по регламенту — 
следующая группа. Не за
держивай товарища, воспи
тывай в себе дух коллекти
визма.

...Везде строем, парами, в 
ногу. Вспоминаю свои уроки 
строевой подготовки в пио
нерском лагере. «Командир, 
— звучит голос вожатой, — 
давай речевку!». И командир 
давал: «Раз, два». «Три, че
тыре»,— отвечали два, три, че
тыре голоса. Так мы продви
гались по лагерю в направ
лении столовой. «Вот какие 
дружные, не то что вы!» — 
укоряла вожатая соседнего 
отряда своих толпящихся

ной массы, в то время как 
труженики из колхоза им. 
Я.’ М._ Свердлова — по 250 
тонн. И это небольшой 
бригадой в 15—20 чело
век. Причем отказались 
колхозники от пяти единиц 
сельскохозяйственной тех
ники.

Вроде странно, почему та
кая разница в результатах 
труда? И земли хозяйств 
рядом, и техника одинако
вая. Но разный, видимо, под
ход к делу. Привыкли ра
бочие совхоза, да и его ру
ководство к иждивенчеству: 
авось, приедут горожане, 
помогут — вот и ждут ше
фов. а колхозники надеются 
лишь на себя. Организован
ность, порядок и заинтере
сованность в результатах 
труда —• вот и все, что 
нужно.

С. ШАПОВАЛ.
НА СНИМКАХ: на заготовке 

сена слесарь КИП и автомати
ки Виктор Сипаков и контро
лер ОТК цеха холодного про
ката Наталья Калашникова; 
кипит работа на лугах совхо
за «Свердловский».

Фото Л. БАРАНОВА.

коллектизное исследование- 
поиск «Какой быть пионер
ской организации Свердлов
ской области?»

Что же это за поиск? В 
пионерских отрядах, среди 
старшеклассников, вожатых и 
учителей, среди родителей 
будет, проводиться анкетиро
вание, ребята напишут сочи- 
н-ния «Я создаю пионерский 
отряд»; в звеньях, отрядах, 
дружинах, в дискуссионных 
центрах, которые открывают
ся в районах и городах обла
сти, состоятся пионерские дис- 
кусии.

Финалом исследования 
поиска станет областной теле
визионный пионерский сбор, 
в нем примут участие авторы 
самых интересных идей, про
ектов, предложений. Этот 
сбор и примет решение — 
какими путями идти сегодня 
пионерам, как организовать

пионеров, пытаясь таким 
унижающим сравнением раз
будить в них желание постро- 
ниться. Окончательно отчаяв
шись, измученный педагог 
применяет запрещанный при
ем: «Пока не построимся, 
обедать не пойдем». Ребята 
лениво строятся парами, по
казатель отрядной дружбы 
теперь налицо. Речевка тут 
как тут — и не надо кривить 
душой: «Почему шагаем 
дружно ■— потому что ку
шать нужно». Так в нас вос
питывали чувство локтя.

По пионерскому лагерю 
«Звонкие голоса» объявляет
ся тихий час. II никаких раз
говоров о том, что ты не 
привык... Нина Ивановна 
Обухова поделилась со мной 
своими планами:

— Решили эксперименти
ровать на этой ' смене. Отме-. 
нили тихий час в его привыч
ном понимании в старших 
отрядах. Допустили и другие 
«нарушения» режима, когда 
это необходимо для здорово
го отдыха детей. Хотят не
сколько человек загорать 
или рыбачить — идут вмес
те с вожатым. Рано семи
восьмиклассникам спать в де
сять часов вечера — готовим 
развлекательную программу. 
Пусть и после отбоя. По

свою жизнь, чтобы быть по- 
нзстоящему самостоятельны
ми, избавиться от скуки и 
формализма.

Запомните адрес областно
го дискуссионного центра: 
620219, г. Свердловск, пр. Ле
нина, 34. Для тех, кто захо
чет прийти в этот центр лич
но, добавим — он располо
жен в обкоме ВЛК,СМ, на тре
тьем этаже в зале бюро. Те
лефон — 58 94-43.

...В конце учебного года 
Сашу выбрали председателем 
совета дружины школы. Ис
следование - поиск стартова
ло, и у Саши теперь есть шанс 
создать НАСТОЯЩИЙ ПИО
НЕРСКИЙ ОТРЯД, НАСТОЯ
ЩУЮ ПИОНЕРСКУЮ ДРУЖИ
НУ уже не на страницах об
щей тетради, а в школе.

Есть такой шанс и у тебя, 
читатель! В добрый час!

смотрим, что из этого полу
чится. Но не хочется больше 
навязывать детям надоев
шие им и скучные мероприя
тия для «галочки».

Ох уж эти «галочки»! Зна
комы они и мне по пионер
ской практике, когда передо 
мной, вожатой, стояла проб
лема — как бы провести бе
седу о пионерах-героях или 
летчиках ■ космонавтах. Соб
рать отряд на такое мероп
риятие невозможно. Увеще
вания, что это познаватель
но, и уверения в том, что бу
дет интересно, не помогают. 
Тогда' играешь в открытую: 
«Потерпите — надо, вымпел 
дадут».

ДУ по главной аллее
■■ «Звонких голосов». 

Навстречу —• группа ребят. 
Замечаю, что ни на одном 
нет пионерских галстуков.

— Мальчики, вы пионе
ры?

Все утвердительно кивают.
— А где же ваши галсту

ки? — интересуюсь и полу
чаю не по-детски лаконичный 
ответ:

— А зачем сейчас? Вот 
завтра будет торжественная 
линейка, наденем парадную 
форму, тут уж галстук обя
зателен.

Из пионерского атрибута

галстук превратился в парад
ную форму. В формальный 
показатель принадлежности 
к пионерской организации. И 
показатель наскучивший.

— В школе каждый день 
носим, и здесь то же са
мое, — рассуждают дети.

От этбго «как в школе» 
они бегут как от огня. Лето, 
хочется отдохнуть. И при
ехали они сюда отдыхать. 
Но их настойчиво толкают к 
надоевшим линейкам про
тотипам школьных пионер
ских сборов, смотрам строя 
и песни, конкурсам художе
ственной самодеятельности. 
Мы ищем таланты повсюду 
и всегда. А таланты расхо
тели находиться. И на сцене 
школьного актового зала, и 
на летней эстраде пионерско
го лагеря...

В этом году в «Звонких 
голосах» решили взять за 
основу коллективно - творче
ское дело. Когда планы во
жатых корректируются пио
нерами. И в таком тесном 
творческом союзе рождается 
по-настоящему интересное 
для ребят мероприятие. Но 
коллективно - творческим де
ло оказалось только на сло
вах. Председатель совета 
дружины лагеря, симпатич
ная белокурая девочка Оля 
из втопого отряда, сетует:

— Принимаем план рабо
ты на сцену, составленный 
старшей пионерской вожатой. 
Она предлагает внести в него 
что-то свое. Но нам хотелось 
бы сходить в походы, а это, 

как выяснилось, /сложно, по- - 
тому походов нй/^дет. Шн ; 
лучается, что мы, члены се- • 
вета дружины, опять выпол- » 
няем то, что щшдумайкй 
старшие. /JS

А как же самоуправление. " 
о котором сейчас,так много 
говорят? Вожатые многих qt- . 
рядов на этот водрор без за- 
минки отвечают: «Такой день : 
планируем». День самоуправ
ления. Но только день, в ко?’ 
торый, обезумев от с^мост^ / 
тельности и вседозволенно
сти, дети начинают анархию. 
Или... Вглядитесь внимателщ 
но в девочку, исполняющую: 
обязанности вожатой. Не 
увидите ли в ней себя? Слы-' 
шите свое: «Не сейчас, а сию 
минуту!» или «Как ты со 
старшими разговариваешь?». 
И даже интонации в ее голо
се те же, когда она произ
носит ваше знаменитое; «От- ' 
ряд, стройся!», ’.Д

Я ухожу из «Звонких го-' 
лосов», прикрываю тяжелы^, 
лагерные воротд — вооота . 
ребячьей респубди^, ко.т^ 
рую создали взрослые 
для детей. Хорошо ли здесь 
лионезам? Пусть они сами 
попробуют ответить На этот 
вопрос, как иопробтют хрть 
что-то сделать- самй. А иЬ- 
ка... Взрослые монопольно 
захватили власть в свои ру
ки и не выпускают 1 из них" 
нити управлении’ дё'тъми-кук- 
лами. Дергают за ниточйй 
— куклы шагают, отпускают 
натяжение — нет движения.

Е. УПОРОВА, 
студентка журфака УрГУ,

адрес партийного

ВСТРЕЧА С ДЕЛЕГАТАМИ
Если читатели помнят, проводили 

мы делегатов XIX Всесоюзной парт
конференции оптимистичным репор
тажем в нашей молодежной газете и 
буквально лавиной всевозможных 
предложений, замечаний, мнений в 

форума. Это была наша копилка, ба
гаж, доставить который в целости-сохранности предстоя
ло делегатам. *

И вот они вернулись домой, начались встречи трудя
щихся с делегатами. На одной из них побывал наш кор
респондент.

Тех, кто ждал от первого секретаря обкома ВЛКСМ 
Михаила Матвеева размытых фраз, прописных истин, 
ждало, к счастью, разочарование. 2 страница.

В ноябре 18-го колчаковцы 
рвались к Москве. И малень
кая станция Выя преврати
лась для них в важный стра
тегический узел. Через нее 
шла дорога с Верхотурья на 
гору Благодать.

Отсюда протянулась ветка 
на Нижнетуринский завод, а 
с Малой Выи по узкоколей
ной дороге можно было по
пасть на платиновые при
иски, откуда — на Теплую 
Гору, а там рукой подать до 
Перми. Да только встали у 
белых на пути красноармей
ские части 29-й стрелковой 
дивизии. Но неравным был

НА ТОН ДАЛЕКОЙ, НА ГРАЖДАНСКОЙ...
бой в ночь с 20-го на 23 но
ября 1918. Свидетельством 
тому — братские могилы. И 
самая большая — hi заболо
ченном лугу под откосом. До 
недавнего времени стоял 
над ней скромный обелиск. 
Место посуше бы выбрать, да 
кругом были тогда враги, они 
хотели, чтобы сгинула в бо
лоте и сама память о крас
ных орлах.

70 лет спустя, в минувшую

субботу, потомки красно
гвардейцев решили перенести 
эту память ближе к людям, 
хотя бы символически пере
нести прах.

...Немилосердно жарит по
луденное солнце. У вскры
той братской могилы в скорб
ном молчании застыли лю
ди. Ветеран войны житель 
Выи А. В. Попов малой са
перной лопатой четырежды 
положил могильную землю в

круглую металлическую ур
ну. Молодые ребята, недав
ние солдаты Виталин Зорин, 
Альберт Замудряков и Алек
сандр Рычагов устанавли
вают ее на носилки. Ветеран 
встает к ним четвертым, и они 
бережно под траурные зву
ки духового оркестра несут 
прах к месту перезахороне
ния. Оно выбрано здесь же, 
на Вые, рядом с вокзалом.

■Привокзальную площадь 
заполнили люди. Алеют в

толпе галстуки пионеров и 
букеты цветов.

На таких же алых лентах 
урну с прахом опускают в 
нишу возле закрытого по
лотном памятника, очерта
ния которого пока только 
угадываются.

Гремит троекратный ору
жейный салют. Под гимн Со
ветского Союза сползает по
лотно, и взора^г собравшихся 
открываются на колонне от
литые из металла слова: 
«1918. Вечная память пав
шим в боях за Советскую 
власть. Бойцам и команди
рам 17-го Петроградского,

Камышловского, Китайского 
полков, отряда моряков Бал
тийского флота, эскадрона 
мадьяр».

Нишу закрывают плитой 
и засыпают землей. К под- 
ножью памятника ложатся 
венки и живые к : пыш
ные лилии, скромные ромаш
ки в одном букетегс фиолето
вым кипреем. , .«%

Будете проезжать эту ма
ленькую таежную станций 
склоните голову перед па
мятью павших за наше с ва
ми счастье.

П. КОНОВАЛОВ.
Нижняя Тура.
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НД СМЕНУ!

«БЕЗ ГЛАСНОСТИ 
НЕТ ПЕРЕСТРОЙКИ»-

таков был вывод участников встречи с делегатами XIX 
Всесоюзной партийной конференции

Это была одна из леовыг встреч с делегатами XIX 
Всесоюзной партийной конференции после возвраще
ния их в родные пенаты. Если читатели помнят, прово
дили мы своих полномочных представителей оптими
стичным репортажем в нашей молодежной газете и 
буквально лавиной всевозможных предложений, за
мечаний, мнений в адрес партийного форума. Это бы
ла наша копилка, багаж, доставить который в цело
сти-сохранности предстояло делегатам.

5 июля. 20 часов. «Форум» микрорайона «Комсо
мольский I». На стендах объявления: «Сегодня... встре
ча с делегатом партконференции, первым секретарем 
обкома ВЛКСМ М. Матвеевым».

Для непосвященных разъясним, что «Форумом» 
называется зал в виде чаши под открытым небом, 
неподалеку от здания оргкомитета МЖК.

Н. А- Чистяков, член 
МЖК:

— Я бы хотел сегодня ус
лышать отчет о работе ла 
конференции делегации 
Свердловской области.

С. П. Павленко, член 
МЖК:

— Для меня важны впе
чатления делегатов, разъяс
нения их собственной пози
ции. Как по поводу выступ
ления Е. К. Лигачева, так и 
Б. Н. Ельцина.,

В. 10. Журавлев, груз
чик:

— Ничего «этакого» я от 
встречи с Матвеевым не 
жду. Кроме, разве что, об
щих фраз.

Н. И. Серегин, А. М. Зю- 
зев, преподаватели УПИ:

— Хотелось бы задать 
вопрос о Советах. Не при
ведет ли принятое решение 
к той же системе, которую 
именуют административно- 
командной?

Ю. Б. Златкин, зам. на
чальника цеха:

— Нужны эмоциональная 
информация о ходе конфе
ренции. личное восприятие. 
А вот разговора о «теневых» 
сторонах конференции не 
жду. Для этого нужна по
литическая смелость.

...Михаилу Матвееву пред
стояло начать. Он пони
мал. что общие слова здесь 
попросту не пройдут. По
тому и упор сделал на кон
кретную, предельно сжа
тую информацию. Что гово
рить, пресса и телевидение 
действительно сказали все. 
И добавить ко всему сказан
ному можно было только 
свое, личное. Свои взгляды, 
свою позицию. Так что тех. 
кто ждал от первого секре
таря размытых фраз, про
писных истин, ждало, к сча
стью, разочарование.

— В прения записалось 
около трехсот человек, — 
рассказывал ML Матвеев. — 
Это ли не показатель актив
ности делегатов? Выступило, 
правда, лишь более шести
десяти человек. Генераль
ный секретарь огласил пред
ложение продлить конферен
цию, чтобы больше людей 
смогло выступить. Поддерж
ки это предложение не на
шло.

Ехал на конференцию со 
сложным чувством. Ведь « 
Тезисах практически ни сло
ва не было сказано о ком
сомоле, молодежи. Вторич
но недоумение испытал, ког
да не обнаружил в проектах 
Резолюций этого вопроса.

рейд «На смену!»

ДРУЖОК НК ПРОГУЛКЕ В ПЕСОЧНИЦЕ
НА ДЕТСКОЙ площадке > 

городке чекистов было 
нарушено спокойствие самым 
неожиданным образом. к 
двум женщинам, мирно прогу
ливающимся со своими псами 
(не простыми — породисты
ми), подошла группа работни
ков милиции. Нужно было по
стоять в центре детской пло
щадки с любимой ЖИВОТИНОЙ 
у ног, чтобы понять, как были 
ошарашены дамы. Еще бы: ни
чего не украли, улицу всегда 
на зеленый свет переходили, 
живут на трудовые доходы, и 
вдруг — нате вам! — какие-то 
претензии. Ну а то, что собач
ки резвятся среди детишек — 
так в этом ничего страшного 
нет: по обыкновению, на пло
щадке прогуливается сразу не
сколько собак —- с хозяевами 
и без, на поводках и сами по 
себе — стоит ли горячиться 
из-за «особачивания» детских 
площадок? Земля не закрутит
ся в другую сторону, если, к 
примеру, в детской песочнице 
не ребенок куличи будет 
«стряпать», а чей-нибудь Джим 
со своими делами управлять
ся.

Седовласый мужчина расте
рянно смотрел на своего чет
вероногого друга: «Ну как же 
так, Дик? Разве мы не заслу
жили благодарного отношения? 
В рейдах участвовали, хулига
нов ловили, но чтобы нас с 
тобой штрафовали, как нару
шителей, — такое впервые. 
Куда же нам с тобой девать
ся?» Дик послушно сидел у 
ног хозяина, и, казалось, в его 
собачьих глазах стоял недо
уменный вопрос: где же мне 
бегать, как не здесь?

Совместный рейд подразде
ления санитарной милиции и 
редакции «На смену!» так и 
продолжался, встречая серди
тое недоумение собаководов. 
Почему мы ведем речь о них? 
А поставьте себя в такую си
туацию.

В окончательном варианте 
из Резолюций пункт о мо
лодежи все же появился.

Интересный разговор шел 
вокруг Советов. У многих 
делегатов была неуверен
ность, непонимание того, что 
было предложено: рекомен
довать на должности пред
седателей Советов, как пра
вило, первых секретарей 
партийных комитетов.
М. С. Горбачев выступил не 
один раз с обоснованием 
этой позиции. Впрочем, все 
это достаточно подробно ос
вещено в материалах кон
ференции...

Как и следовало ожидать, 
•вопросов к Михаилу и так
же присутствовавшей на 
встрече Лидии Ивановне 
Белых, рабочей СУ-7 домо
строительного комбината, 
делегату конференции, эм- 
жековцы приготовили нема
ло. И настоятельно проси
ли приглашенных на встре
чу не уходить в сторону, 
рассказать обо всем подроб
но. честно.

Л. И. Белых:
— Вот хотела бы развеять 

слухи о всяких там благах 
для делегатов. Нам только 
по сто пять рублей дали 
суточных...

Реплики с места:
— Что так мало?
— А скромнее нельзя бы

ло кушать?
Что ж, те, кто пришел в 

этот день на «Форум», реши
тельно не восприняли «ней
тральную» информацию, и 
они были правы, что назы
вается. на все сто».

Вопрос свободного микро
фона;

— Насколько сложно 
было попасть на трибуну?

М. Матвеев:
— От нашей делегации 

готовился выступать Анато
лий Максимович Королев. А 
выступил в итоге метаплург 
из Нижнего Тагила Вениа
мин Александрович Ярин 
Так что никакой заоргани 
зованности . запланированно- 
сти не было. Михаил Сер
геевич и с трибуны об этом 
говорил: если есть «обижен
ные», кому не дали слово, 
обращайтесь. поднимите 
мандат.

Вопрос свободного микро
фона:

— За что, собственно, 
делегация Свердловской об
ласти осудила Волкова?

М. Матвеев-
— Выступление Владими

ра Анатольевича Волкова 
было очень эмоциональным 

В ОДИН из обычных дней 
весны свердловчанин 

Мокин шел по улице Пионе
ров. Когда он проходил мимо 
дома № 7, дверь подъезда 
выпустила не вполне «Циви
лизованную» собаку, которая, 
не раздумывая, укусила Мо- 
кина. Кто был хоть раз уку
шен, тот поймет человека, 
который, испытав весь калей
доскоп чувств от обычного 
страха до крайнего возмуще
ния, остался ожидать у подъ
езда хозяина собаки. И он 
дождался! Весьма импозант
ной дамы, внешний вид ко
торой, увы, тоже оказался 
обманчивым, поскольку, уви
дев гражданина в помятой 
шляпе, она тут же отреклась 
от своей собаки. Правда, впо
следствии все же выяснится, 
что именно она, свердловчан
ка Андреева, и есть хозяйка 
виновницы инцидента. Но это 
после. А тогда, дождавшись, 
когда потерпевший уйдет, 
она тихонько отвела нашкодив
шее животное от греха по
дальше.

Скажете, нетипично? Это 
утверждение могут опроверг
нуть 1362 свердловчанина, ко
торые только в прошлом го
ду получили ранения не в 
схватке с вооруженными бан
дитами и даже не на ремон
те собственной квартиры, а 
совершенно случайно, почему- 
либо не понравившись не 
пристегнутой к поводку соба
ке. Это только официально 
зарегистрированные случаи, 
жертвы которых обратились 
в антирабический кабинет и 
были вынуждены принять на 
себя целую серию весьма 
болезненных прививок.

Жизнь нередко противопо
ставляет собаку и человека. 
Конфликт изначально жесток 
для обеих сторон: вытесне
ние людей собаками из пар
ков, скверов, детей — с пло
щадок, естественная агрессив

ность собак — с одной сто
роны, и давнишний долг чело
века перед собакой, тяга « 
живому, благодарность за 
собачью преданность с дру
гой.

МЫ НЕ .ПРОТИВ собак, а 
даже наоборот, относим

ся к ним с симпатией, прав
да, с некоторого времени (а 
именно со времени ознаком
ления с печальной статисти
кой антирабического кабине
та) — с симпатией на рас
стоянии. Повторяем: мы не 
против собак и все же защи
щать будем людей.

Итак, конфликт—между со
седями, прохожими, пассажи
рами в трамвае... Виновник— 
собака. Было бы примитивно, 
наверное, сводить разговор к 
негуманному отношению к 
животным. Дело в другом. То
тальное нарушение правил 
выгула собак, обеспечиваю
щее в месяц сотню-полторы 
жертв их агрессивности, кото
рые благодаря попустительству 
хозяев, как кошки, гуляют 
сами по себе, повальное пре
небрежение всеми известными 
нормами — все это результат 
не просто вредного характера 
собаководов, а имеет под со
бой почву вполне реальную. 
Какую? Мы попытались разо
браться.

В принципе остроты конф
ликта быть не должно. Суще
ствует документ, который 
должен регулировать отноше
ния: официальные организа
ции — собаководы. Тем не ме
нее, именуемый решением 
облисполкома «Об упорядоче
нии содержания собак и ко
шек в г. Свердловске», при
нятый еще в 1982 году, он, по- 
видимому, остается тайной за 
семью печатями и для архи
тектурно-планировочного уп
равления , и для райисполко
мов, и тем более для собако
водов, ведать не ведающих 
о своих законных правах. Что

Эмоции же заслонили кон
структивные предложения. 
Последовавшие за ним вы
ступления двух москвичей 
звучали более убедительно, 
подготовленно.

Л. И. Белых:
— Мы ждали выступле

ния Ельцина. Но не ожида
ли, что выйдет на трибуну 
Волков. Его выступление 
лишь обострило положение 
Бориса Николаевича.

Вопрос свободного микро
фона:

— Почему вы не вступи
лись за Ельцина?

ЙЕ Матвеев:
— Я на это просто мо

рального права не имел. 
С Ельциным я не работал, 
близко его не знаю. Что я 
мог сказать?

Вопрос свободного микро
фона:

— Вся делегация соглас
на была с запиской в пре
зидиум?

Л. И. Белых:
— Нет, не вся.
— Вы были против этой 

записки?
- Да.
— И все-таки смолчали?

Здесь следует, полагаю, 
сделать небольшое отступ
ление. Как же так получи
лось. что разговор о XIX 
партийной конференции в 
течение целого часа шел 
лишь в русле обсуждения 
выступления Б. Н. Ельци
на? А если уж быть точ
ным до конца, практически 
никто из задававших вопро
сы так и не коснулся кон
кретных предложений деле
гата Ельцина по перестройке, 
идущей в стране. Обсужде
ние слепо уткнулось в беско
нечные выяснения отноше
ний, перемывание «косто
чек» всем, кто не «вступил
ся», «не помог», «не защи
тил». Понятно удивление 
Михаила Матвеева, задав
шего резонный вопрос: «Бу
дем ли что-нибудь еше об
суждать?» Все-таки в Моск
ве проходила конференция, 
а не разбор персонального 
дела.
. К чести выступавших, вы
ход из тупика, в который 
они сами себя загнали, был 
в конце концов найден.

Вопрос свободного микро
фона:

— Вам не кажется, что 
полноценной дискуссии на 
конференции не получилось? 
Каждый рассматриваемый 
вопрос следовало бы раз
бить на «подвопросы» и 

обсудить более подробно, 
обстоятельно. Мало было 
противоположных точек зре
ния, аргументированных 
суждений. Единство может 
быть достигнуто в результа
те острых дискуссий, а не 
«единогласных голосова
ний».

М. Матвеев:
— Не по всем пунктам 

согласен с этими утвержде
ниями. Аргументированные 
выступления? Да разве не 
было их? Кабаидзе, Федо
ров. Абалкин говорили по 
существу. Другое дело, оп
понентов не хватало. Да, мо
жет, полноценной дискуссии 
и не получилось, но элемен
ты ее были ярко выражены. 
Кстати, на конференции 
предлагались дискуссион
ные центры, где делегаты 
могли бы дополнительно 
сказать о наболевшем, по
спорить, обсудить. Было та
кое предложение, но конфе
ренция за него не проголо
совала.

Вопрос свободного микро
фона :

— Необходимо обсужде
ние тонкостей, аспектов пе
рестройки. Нужны постоян
ные дискуссии' обмен мне
ниями. чтоб не повторились 
известные ошибки. Как вы 
думаете?

М. Матвеев:
— Все нюансы разобрать 

на конференции было про
сто невозможно. Рассмотрен 
важнейший аспект пере
стройки — реформа полити
ческой системы. Без нее мы 
не поднимем экономику. Как 
было в 1953, ' 1964 годах. 
Принимались на пленумах 
ЦК КПСС исторические ре
шения и... не выполнялись. 
Чтоб этого не повторилось 
впредь, и была принята ре
золюция «О демократизации 
советского общества и ре
форме политической систе
мы».

от. нынче где-то шесть
сот предприятий области 
перешли на новые условия 
хозяйствования. С Нового го
да ререйдут.. все сто про
центов. И так по всей стра 
не. Все эти процессы обяза
тельно будут подробно и 
главно обсуждаться.

Вопрос свободного микро
фона:

— Почему в выступлени
ях делегатов не прозвуча
ло мнения области? Вы ведь 
не только «почтальонами» г 
нашими предложениями еха
ли. а отстаивать Hâme мне
ние!

бы все сомнения — забыто 
иль неизвестно, — отпали, ци
тируем:

«Обязать Главное архитек
турно-планировочное управле
ние совместно с райисполко
мами до конца 1982(1) года 
определить размещение пло
щадок для выгула собак», и 
среди прочего констатирую
щего особенно важное для 
собаководов: «...При дальней
шем проектировании застрой
ки жилых микрорайонов пре
дусматривать строительство 
площадок для выгула собак».

Кто их видел? При желании 
можно любую из десяти так 
называемых собачьих площа
док (кроме названия, там ни
чего нет), разбросанных по 
всему Свердловску, наречь 
пышным именем и даже от
метить в отчете как дейст
вующую. Но какой уважающий 
себя собаковод пойдет туда, 
где, кроме грязи, ничего нет?

ЛОВИТЬ людей на чем-то 
нехорошем, всегда как- 

то неприятно. Ловить на чу
жой вине еще и обидно. 
Обидно за закон, наказываю
щий не тех, кого надо, обид
но за себя — вынужденных 
действовать по букве закона, 
а не по совести. Провинив
шиеся, z видя в лице участни
ков рейда силу и власть, точ
но сговорившись, единодушно 
спрашивали:

— Где же тогда выгуливать 
собаку?

Оказывается, все те люди, 
которых во время рейда при
влекли к административной 
ответственности, не только 
имеют узаконенное постанов
лением право требовать ме
ста для прогулок с собакой, 
но и уже заплатили нынче 
по 15 рублей каждый за это 
место — удобные, хорошо 
оборудованные площадки. 
Только деньги тех, кого мы 
встретили во время рейда (а

М. Матвеев:
— Многие вопросы, под

нятые в предложениях 
свердловчан и жителей об
ласти, нашли свое отражение 
в Резолюциях. Но удовлет
ворить всех, по-моему, про
сто невозможно было.

К сожалению, задавались 
делегатам и, мягко говоря, 
некорректные вопросы. Скла
дывалось впечатление, что 
кому-то важен не сам 
факт встречи, а возмож
ность подбросить в разговор 
что-нибудь «этакое», чтоб 
делегатов смутиться заста
вило, да страстей дешевень
ких добавить. Свободным 
микрофоном овладел моло
дой человек, который вме
нил себе в обязанности пе
ребивать всех подряд разно
образными репликами Мик
рофон у него просто отобра
ли, а затем н обратились ко 
всем с закономерной прось
бой — уважать чужое мне
ние и не перебивать высту
пающих...

Вопрос свободного микро
фона:

— Я ко всем, не только к 
делегатам обращаюсь. Мне 
кажется, что мы должны по 
итогам нашего ’ разговора 
подготовить ответ на выступ
ление на конференции Е. К. 
Лигачева.

Реплика с места:
— Надо это сделать!
— Правильно!
— Назрело уже.
Вопрос свободного мик

рофона.
— Кандидатура Л. Ф. Бо

быкина была единственной 
на пленуме обкома КПСС?

М. Матвеев:
— Не единственной. На

зывались кандидатуры Ма- 
нюхина, Андрианова, Кадоч
никова Кроме того, перед 
пленумом обкома партии оп
рошено было .около ста че
ловек в партийных органи
зациях. Все высказали свои 
мнения.

Вопрос свободного микро
фона:

— Я во многом согласна 
с ораторами на XIX партий
ной конференции. Но ни 
слова не услышала там о 
партийной этике коммуниста. 
Отвечает ли облик совре
менного коммуниста ленин
ским требованиям? И еще. 
От кого охраняют наряды 
милиции наше руководст
во? В отряд космонавтов 
проще попасть, чем на при
ем к партийному руководи
телю! Приходилось вот. слы
шать и читать фразу: «Ни

их было 17 человек), и только 
в этом году составят 255 руб
лей! Выходит, тысячи соба
ководов ежегодно дают себя 
обмануть, без лишних вопро
сов выплачивая ежегодно при 
регистрации животного «со
бачьи» деньги неведомо куда 
идущие. Деньги эти должны 
перечисляться в ЖЭУ, кото
рые наряду с прочим благо
устройством должны обеспе
чить содержание и благоуст
ройство собачьих площадок. 
Только куда они идут на са
мом деле, никто не знает. 
Возможно, на какие-то полез
ные дела, но все равно не по 
назначению.

Замкнутый круг: деньги 
вроде бы есть, и в то же вре
мя их никто не видел, созда
вать площадки, конечно, 
должны, но ответственности, 
простите, не несем. Не инте
ресуется этим занятным воп
росом и клуб собаководов:

— Собачьи площадки — это 
большая проблема, — при
знались здесь, — но мы их не 
касаемся никаким образом.

Испуганные дети, покусан
ные прохожие, разбуженные 
ни свет ни заря соседи. Все
го этого можно избежать, не 
прибегая к «крестовому похо
ду» против собак. А цен
ность общения с представите
лями животного мира — будь 
то аквариум с рыбками, жи
вой уголок с ежиками и хо
мячками или собака, кош
ка — ценность эта для чело
века неоспорима.

Н. СЕРЯВИН, 
командир 

санитарной милиции;
С. ХРАМЦОВ, 

И. МОСЕЕВ, 
офицеры санитарной 

милиции;
Т. БОЧАРОВА, 

студентка УрГУ.
Свердловск.

ти расследования тянутся 
в Москву». Правильно .— 
тянутся, тянутся, а дальше— 
молчок. И не найдешь кон
цов. Вон, в Италии, комис. 
cap Каттани нашел же кон
цы... (Смех).

М. Матвеев:
— Поднимались эти воп

росы на конференции. И 
было даже предложение — 
провести общественно - по
литическую аттестацию ком
мунистов. Конференция не 
поддержала этого мнения. 
Есть ведь Устав, в соответ
ствии с которым можно с 
любого коммуниста по всей 
строгости спросить. К слову, 
в прошлом году более трех
сот тысяч человек были ис
ключены из партии.

Вопрос свободного микро
фона:

— Что можете сказать о 
факторах торможения эко
номической реформы, Зако
на о государственном пред
приятии?

М. Матвеев:
— Понимаю, что вы име

ете в виду. Думаю так. 
Снять бы двух-трех мини
стров за допущенный диктат 
госзаказом. Это бы сильно 
подействовало. Но и совет 
трудового коллектива дол
жен твердость проявить. До
бился же своего «Урал
маш», не согласился со сво
им министерством.

...Поток вопросов не ис
сяк бы и до самой ночи. И 
все же, к одиннадцати ве- 
чепа встреча закончилась.

П. Деменцева, социолог 
завода ЖБИ:

— Хотелось поговорить 
сегодня об упрочении вла
сти Советов, услышать отве
ты делегатов на острые воп
росы. а не выслушивать мне
ния о меню московских ре- 
стооанов и размере суточ
ных. Кстати, делегата Бе
лых от ДСК мы увидели пе
ред самым отъездом на кон
ференцию, и в обсуждении 
ее кандидатуры участия по
чему-то не принимали...

В. Удинцев, заведующий 
лабораторией УПИ:

— Разговор сегодня был 
живым, интересным. Отве
ты были демократичными, 
прямыми, правдивыми.

В. Суворов, научный сот
рудник:

— Меня интересовала 
правда, вся правда. Ждал 
выступлений о полемике 
Волкова с москвичами. Че
стных мнений. Регламент и 
ход конференции мне изве
стны из печати.

В КОЛЬЦЕ ИНСТРУКЦИИ
Краснотурытнск — Ро

стов, такое содружество су
ществует уже не первый год. 
И нынешним летом трудо
вой отряд школьников от
правился в Ростовскую об
ласть на уборку урожая — 
овощей, ягод, фруктов.

К слову, во всех семнад
цати школах Краснотурьин- 
ска созданы трудовые отря
ды, Конечно, не только в 
далекой от Урала Ростовской 
области работают ребята. В 
родном городе для них най
дется немало дел.

— Найдется ли? — сом
невается инструктор горко
ма ВЛКСМ II. Савельева,— 
Вот как раз объектов труда 
и не хватает. Приходится

УЗБЕКСК АЯ ССР. В Ташкентский аэро
порт из Республики Афганистан прибыла 
очередная группа воинов-интернационали
стов. уволенных в запас ВС СССР.

НА СНИМКЕ: радостный депо в семье

Шадиевых. Из Афганистана, отслужив сроч
ную службу, вернулся сын Баходыр (справа). 
Вместе с ним в гости заехали его однополча
не.

Фотохроника ТАСС.

В. Жалобин, сотрудник 
ОВД Кировского района:

— Ответами делегата Мат
веева удовлетворен. Встре
ча с делегатами не послед
няя. Хоть и трудно нм сегод
ня пришлось, но ответы были 
достойными.

Б. Амадюшин, слесарь • 
сантехник:

— Встреча эта, конечно, 
нужна была. Но ответами 
делегатов не удовлетворен. 
Так и не удалось до конца 
выяснить позицию сверд
ловской делегации. Не все 
ответы были ясными.

М. Матвеев:
— Я остался доволен 

встречей. Пришло немало 
людей, а это значит, что 
судьба перестройки им не
безразлична. Острота вопро
сов выявила активную граж
данскую позицию пришед
ших сюда.

В проведенном до и после 
встречи журналистском экс- 
пресс-опросе приняли уча
стие 26 человек. Из них 
пятеро категорически отка
зались высказать свое мне
ние. Причина? Один посчи
тал, что все это(?) бесполез
но, другой не захотел тра
тить время на «такие пустя
ки». Трое ответили прибли
зительно так: мы еще не 
сошли с ума, чтобы себя на
зывать журналистам. Одни 
остались довольны итогом 
встречи, другие Же посчита
ли, что главным итогом дол
жен стать документ, который 
решено подготовить в тече
ние недели. В него войдут 
мнения и предложения участ
ников встречи. А что. в са
мом деле? Неужели только— 
поговорили и разошлись?

Остается только закончить 
наш репортаж цитатой из 
Резолюций, опубликованных 
в печати в день, когда про
ходили вышеописанные со
бытия:

«...гласность, открытость 
для контроля и критики 
масс — непременное усло
вие эффективного функцио- 
ниоования органов государ
ственной власти. Без глас
ности нет перестройки, нет 
демократии. Гласность — 
естественная атмосфера 
жизни и прогресса демокра
тического, гуманного социа
лизма».

...Участники встречи в 
«Комсомольском-!» в своих 
выступлениях эти положе
ния единодушно поддержа
ли.

Д. ПОДБОРНОВ. 
Фото А. ЛАПТЕВА.

всех посылать на уборку и 
благоустройство городских 
улиц. Нужное, конечно, де 
ло, но... II еще одна проб
лема. Предприятия не могут 
оплатить труд школьников 
наличными. Деньги поступа
ют на разные спецсчета, от 
которых ребятам «откалыва
ются» жалкие кро?;и. Отсю
да же вытекают сложности 
с педагогическими кадрами 
в летних трудовых лагерях— 
хлопот не оберешься, когда 
придет время зарплату полу
чать. II вообще, процедуру 
оплаты труда школьников 
давно пора упростить.

В. КУШНАРЕВ.
Краснотурьинск.

моя Родина — СССР

Я Б В СТРОИТЕЛЯ
ПОШЕЛ...

Уральский электромеханиче
ский институт инженеров же
лезнодорожного транспорта 
имени Я. М. Свердлова в 
1981 году отметил свой пер
вый двадцатипятилетний юби
лей. Это — мало. Возмож
но, именно потому прес
тиж вуза недостаточно высок, 
что- совершенно неоправдан
но. Ведь наш институт транс
портный, а транспорт для 
любого государства имеет пер
востепенное значение.

Самый крупный факультет 
УЭМИИТа — строительный — 
готовит специалистов двух 
профилей: инженер-строитель 
железных дорог и инженер- 
строитель промышленно-граж
данского строительства.

Путейские строители и изы
скатели первыми определяют 
и строят трассу железнодо
рожной магистрали. От их зна
ний и умения во многом за
висит эксплуатационная при
годность трассы, ее долговеч
ность.

Инженеры промышленно- 
гражданского строительства — 
профессия известная, но • 
УЭМИИТе она, как специаль
ность, несколько шире, чем 
в других вузах. Студентов 
здесь обучают особой катего
рии строительных работ — ре
монту, реконструкции, техн ■»- 
ческому перевооружению су
ществующих производств.

У нас в институте действует 
первый в Свердловске класс 
деловых игр, оборудованный 
ЭВМ. Разыгрывание ролей и 
деловых ситуаций позволяет 
сделать занятия привлека
тельными и разнообразными.

На высоком уровне нахо
дится и научно-исследователь
ская работа. Сотрудники фа
культета ежегодно получают 
до десяти авторских свиде
тельств на изобретения, соав
торами которых нередко бы
вают студенты.

И еще один аргумент в за
щиту УЭМИИТа — наши сту
денты пользуются рядом 
льгот — один раз в год они 
имеют право на бесплатный 
проезд в любой конец Со
ветского Союза, бесплатно 
получают хорошую формен
ную одежду.

Мы приглашаем вас на наш 
факультет и уверяем — разо
чароваться в выборе не при
дется.

И. МАРЕНИНОВ, 
секретарь 

партийного бюро 
строительного 

факультета 
УЭМИИТа.

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 
С БУДУЩИМ

Если вы любите детей, 
если вам легко даются такие 
предметы, как физика и ма
тематика, если вас влечет 
работа с ЭВМ — приходите 
учиться к нам, на физиче
ский факультет Свердловско
го пединститута. С 1986 года 
мы начали подготовку учи
телей средних школ по’ новой 
специальности — «Учитель 
физики, информатики и вычи
слительной техники». Срок 
обучения 5 лет. По новым 
правилам приема поступаю
щие сдают три экзамена — 
физика (устная), математика 
(письмеяю), русский язык и 
литература (сочинение).

Факультет имеет оснащен
ные самым современным обо
рудованием учебные и лабо
раторные аудитории. Разви
вать педагогические способ
ности студентам помогает пе
дагогическая практика в 
школе, изучение методики 
преподавания физики и ин
форматики. Отметим, что 
физический факультет Сверд
ловского пединститута один 
из двух в стране, которые 
ведут подготовку студентов 
по специализации «Организа
тор детского технического 
творчества».

Ю. МАРКОВ, 
декан физического 

факультета Свердловского 
педагогического института.
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НОВЫЕ небылицы: «ШУЛ вот-вот
Шумиха «голосов» и реальности национального примирения

OMET» молодежи СССР и ЧССР

Подружила Прага
Трудно без содрогания 

слушать сообщения «Голоса 
Америки» о событиях в Аф
ганистане. Не так давно он 
объявил, что якобы 23 рай
онных центра в Афганиста
не без боя перешли в руки 
«непримиримой» исламской 

оппозиции, Калат — адми
нистративный центр провин
ции Заболь, уже захвачен 
мятежниками. Да и самому 
Кабулу скоро конец.

Но я верю больше глазам 
своим, чем честному слову 
«Голоса Америки». И все- 
таки решил проверить более 
точно в министерстве оборо
ны. На мои вопросы согла
сился ответить генерал Аб
дул Вахед.

— Действительно. — ска
зал он. — провинция За
боль сейчас стала одним из 
главных объектов вожделе
ний экстремистов, в частно
сти «Исламской партии Аф
ганистана» Гульбеддина Хек- 
матиара. Они спят и видят, 
как бы провозгласить на 
территории одной из провин
ций свое «правительство». 
В Кандагаре у них ничего 
не выходит, и гульбеддинов- 
цы хотят создать его в Ка

лате. Противником захвачен 
населенный пункт Джаль- 
дак под Калатом. Там три 
дукана (мелкие лавки) и не
сколько домов. Однако пра
вительственные войска конт
ролируют подавляющую 
часть территории провинции 
Заболь, и сам Калат надеж
но защищается подразделе
ниями афганской армии, 
«муджахеддинам» его не 
взять.

Что касается 23 районных 
центров, «захваченных муд- 
жахеддинами», то это явная 
натяжка, — продолжал аф
ганский генерал. •— Наши 
войска действительно оста
вили несколько населенных 
пунктов, расположенных 
вблизи афгано-пакистанской 
границы. Дело в том, что 
через эти населенные пунк
ты пролегают основные мар
шруты возвращения бежен
цев в Афганистан. Мятеж
ники же постоянно подверга
ли эти пункты обстрелу, что 
создавало опасность для ре
патриантов» Поэтому и был 
отдан приказ об отводе 
войск, — поясняет Абдул 
Вахед. — Я только ничего 
не слышал о том, чтобы их

заняли мятежники. Похоже, 
кто-то хочет выдать желае
мое за действительность.

В отношении Кандагара 
генерал признал, что в по
следнее время обстрелы го
рода из дальнобойных ору
дий и ракетными снарядами 
со стороны «непримиримых» 
экстремистов усилились. 
Брать же город штурмом 
они не решаются — защит
ники имеют перевес и в чис
ленности, и в вооружении.

-- В такую возможность,'— 
сказал' Абдул Вахед, —- не 
верят даже командиры «муд- 
жахеддинов». Так, командир 
одного из отрядов мятежни- 
ко.в. орудующий в провинции 
Кабул, в интервью западно
германскому агентству Дэ- 
Пэ-А высказался, что приме
няемая «борцами за веру» 
тактика малоэффективна, а 
попытки взятия городов

штурмом вообще бесперспек
тивны. Хекматнар обещал к 
1 июня взять город Джела
лабад — центр провинции 
Нангахар, из которого со
ветские войска вышли 15 
мая. Потом он «перенес» 
эту дату на 8 июня, а сей
час об этом вообще не 
вспоминает. Джелалабад как 
был в руках афганской ар
мии,. так и остается. То 
же самое, — подтверждает 
генерал, — нс Газни, и с 
другими городами, откуда 
вышли советские войска. 
Цель лидеров «непримири
мых» наделать как можно 
больше шуму, попытаться 
задержать вывод советских 
войск, присутствие которых 
они использовали раньше в 
качестве оправдания своих 
бесчеловечных действий. 
А «голоса», подобные «Го
лосу Америки», всячески

подхватывают их выступле
ния, фальшивки.

После беседы в афганском 
министерстве обороны по 
пути домой я зашел в одну 
из продуктовых лавок. «По
купайте кандагарские грана
ты», — расхваливал свой 
товар молоденький парниш
ка. «Что, так и вез прямо 
из неспокойного Кандагара, 
через захваченный мятежни
ками Калат?» — спросил я 
его. «Да полно вам, — рас
смеялся торговец. — Поло
вину своих гранат я еше 
продал в Калате, в том чис« 
ле и афганским солдатам, 
служащим там. Довез быст- 
ро( никаких особых помех 
не было. Так что берите, не 
пожалеете, товар самый све
жий».

В. ИВАНЕНКО, 
соб. корр. АПН.

Кабул.

IV фестиваль дружбы моло
дежи наших стран продол
жался педелю. Этот праздник 
запомнится многим, навер
ное. на всю жизнь. Прежде 
всего удивительно добрыми, 
искренними взаимоотношения
ми между нашими и чешски
ми ребятами, которые за фес
тивальные дни переросли в 
настоящую дружбу.

Нас, посланцев Среднего 
Урала, участвующих в празд
нике, было 12 человек. А все
го на фестивале присутство
вали представители 14 обла
стей, имеющих побратимские 
связи с областями Чехослова
кии. Программа была очень 
насыщенной и разнообразной. 
Политические акции в защи
ту мира, «круглые» столы, 
спортивно • музыкальные про
граммы и многое, многое дру
гое.

Религия

восьмидесятых

СООБЩАЮТ ••••••••••••••••••••••••••••••••••••«••

АРАБСКАЯ США: диагноз болезни 
«бритоголовая чума»

МО ЛО АБ ж b и ИСЛАМ Рост числа неонацистских 
поистине общенациональную
Америки. Таких юнцов (большинство ультра

группировок превращается в 
болезнь Соединенных Штатов

это молодежь

Начиная с 70-х годов и особенно после победы в Ира
не «исламской революции» в странах мусульманского Во
стока наблюдается своеобразный «исламский бум». Воз
растает число участников религиозных празднеств, палом
ников к «святым» местам, строится больше, чем раньше, 
культовых зданий. Влиятельные позиции в общественной 
жизни стремятся занять движения, ратующие за возврат 
к исламским нормам в политике, экономике, культуре. 
Духовные и политические лидеры все активнее использу
ют религиозную идеологию для оказания воздействия на 
население.

Сторонники «политического ислама», как правило, вы
дают «обновленный», «возрожденный» ислам за некую 
альтернативу как капиталистической, так и социалистиче
ской ориентации, новый, «третий» путь развития.

ственными факультетами, ме- 
д и ци нс к и м, технологическим, 
куда имеют больше доступа 
выходцы из простого народа 
в отличие от богословских,
где учатся дети светской или 
религиозной элиты. У моло- 

«бойца»дого исламского
(«активиста») 
классовое или 
сознание, он 
представление 
современной 
жизни.

не развито
политическое 

имеет смутное 
о механизме 

экономической

Политическая 
чле”а тайной

программа 
мусульман-

до 20 лет) с нарукавником «власть белых» (на снимке из аме
риканского журнала «Тайм») сегодня можно встретить в гопо-
дах Мичигана и Калифорнии, Флориды и Оклахомы,
штатов страны. Это так называемые 
где бы они не появлялись, вершится

«бритоголовые»...
жестокое насилие

Других
Везде,

убийства, поджоги, избиения, акты вандализма. Жертвами 
лодчмков, которые зачастую творят свои злодеяния при 
пустительстве властей, становятся негры, евреи, выходцы 
стран Азии и Латинской Америки, представители других 
цмональных меньшинств, проживающих в США. (

мо- 
по-
из

на-’

чем объяснить подобный 
феномен? В силу каких при
чин политический протест 
молодежи в странах тради
ционного распространения ис

взрывов.
В ряде арабских 

университетах дано 
альное «добро» на

стран в
офици- 

создание

ской группировки отличается 
доктринальной жестокостью, 
активной позицией, в ней

разного рода «исламских ее-
преобладают элементы отри- 

Запада. США. Из
лама приобретает религиоз- социаций», которым пред-
ную окраску, принимает фор
му сектантской замкнутости? 
Почему образованные моло
дые люди становятся привер
женцами «политического ис
лама», активистами мусуль
манских экстремистских орга
низаций, противопоставляя 
«официальному» исламу «во
инствующий». «революцион
ный» ислам? Ответить на эти 
вопросы не так просто.

Молодежь, а точнее, часть 
ее ищет в исламе ответ на 
сложные проблемы современ
ности, использует религию в 
качестве политического ору
жия в силу той особой роли, 
которую она играет в араб
ском обществе. Хотя под воз
действием современного про
гресса сила традиций посте
пенно ослабевает, ислам об
наруживает поразительную 
приспособляемость к новым 
условиям, светским институ
там, меняющимся стереоти
пам поведения, а его доктри
на предоставляет широкие 
возможности для использова
ния этой религии самыми раз
ными общественными течени
ями. представителями раз
личных социальных кругов.

Далеко не последнюю роль 
в сохранении подобной устой
чивости религиозной идео
логической формы сыграла 
изменившаяся в большинст
ве арабских стран за период

назначена роль подконтроль
ного властям противовеса ле
вым, марксистским организа
циям, широко распространив
шимся в 60-е годы среди сту
денчества. Власти считают, 
что молодежь, воспитанная в 
«духе ислама», верности му
сульманским традициям, бу
дет отвлечена от «самого 
страшного заблуждения» — 
социализма и демократии. 
Проводимая вдобавок к это
му в большей части арабских 
государств политика подавле
ния прогрессивных сил, спо
собных встать на защиту ни
тересов трудящихся; 
коммунистические 
ния, разжигаемые 
альной пропагандой,

анти- 
настрое- 

офици- 
значи-

тельно сужают сферу дея
тельности коммунистических 
партий, демократических ор
ганизаций, облегчая задачи 
мусульманских «ловцов душ» 
и религиозных экстремистов.

«Живое слово» мусульман
ских проповедников (а их от-
личает страстность, 
ность, ораторский 
умение говорить с

убежден- 
талант, 

народом

независимости ориентация
народного образования, когда 
изучению национального язы
ка, традиций, а с ними и ис
лама как части национальной 
культуры стало отводиться
значительно больше 
ни по сравнению с 
альным периодом.

Распространение в

време- 
колони-

моло-
дежной среде религиозных, 
экстремистских настроений 
связано не только с общим 
ухудшением экономической 
ситуации, но и с ростом со
циальной нестабильности в 
городах. Миллионы безработ
ных и полубезработных, вдох
новляемые учением «воинст
вующего ислама», являются 
материалом для социальных

на понятном ему языке) рез
ко контрастирует с пустыми, 
бодряческими, неискренними 
лозунгами, с которыми вла
сти обращаются к молодежи. 
Молодые люди, разочарован
ные не удовлетворяющей их 
работой, а то и полным ее 
отсутствием, лишенные по 
вине властей возможности 
подлинного политического са
мовыражения, все вниматель
нее прислушиваются к при
зывам религиозных пропо
ведников, предлагающих «ос
вободить человека посредст
вом ислама».

Арабские социологи нари
совали «усредненный порт
рет» члена тайного мусуль
манского объединения. Это 
бородатый молодой человек 
или девушка в чадре и. тра
диционно религиозном одея
нии в возрасте от 16 до 25 
лет (студент, безработный, 
эмигрант, люмпен). Если это 
студент или выпускник уни
верситета, он связан с есте- 

— Калейдоскоп —

цания 
раиля, 
идей», 
носят 
низм,

«импортированных 
к числу которых от- 
материализм, нарви- 

марксизм, социализм,
национализм. Любой прави
тель. вступающий в сделку 
с одним из этих врагов, — 
предатель ислама.

Демонстрация привержен
ности нормам исламской мо
рали повышает для девуш
ки шанс удачно выйти замуж, 
поскольку, несмотря на зна
чительную модернизацию и 
секуляризацию, которой под
верглось арабское общество
за последние 
традиционному 
му воспитанию 
почтение.

десятилетия, 
религиозно- 

отдают пред-

Что касается родителей, то 
большинство из них отнюдь 
не одобряет увлечения «де
тей» религией. Их позиция 
обусловлена не только жи
тейскими соображениями 
(страх, что сын или дочь под
вергаются опасности и прес
ледованиям за политическую 
деятельность, могут оказать
ся исключенными из школы 
или университета, не полу
чить хорошей работы). Воз
врат к исламской традиции, 
которого требуют «дети», 
разделяющие идеи «полити
ческого ’ислама», рассматри
вается передовой частью стар
шего поколения как отход от 
тех завоеваний, которых они 
добились в ходе националь
но-освободительной борьбы.
Сторонницы эмансипации
женщин, десятилетиями бо-
ровшиеся за снятие чадры 
как акта, символизирующего
предоставление 
больших прав в

же ищи нам 
обществен-

ной жизни, не могут поддер
жать ношение чадры их до
черьми, какими бы мотива
ми последние ни руководст
вовались. Таким образом, 
конфликт «отцов и детей» в 
странах Арабского Востока 
принял весьма своеобразную 
форму, противоположную 
той. что имеет место на За-
паде.

(«Рабочий класс
н современный мио» — 

АПН).

ГНЕЗДА ДЛЯ ГУРМАНОВ
С древних времен на Восто

ке считалось, что ласточкино 
гнездо может занять достой
ное место на королевском пир
шестве. Речь идет о гнездах, 
которые ласточки релают из 
смеси морских водорослей и 
своей слюны. Во Вьетнаме эти 
птицы устраивают жилиша в 
малодоступных углублениях и 
гротах побережья.

Ласточка весит всего 10 
граммов. За два месяца она 
строит гнездо, которое вдвое 
превышает ее собственный вес. 
В течение 45 дней слюна всту
пает в реакцию с кислородом, 
после чего гнездо и становит. 
ся таким питательным и цен
ным. Существует несколько 
разнооизностей гнезд. Дее из 
них выше всего котируются на

Директор предприятия Нгуен 
Тянь Лонг знакомит нас с «уп- 
Й являющим островов* Пям 

суаном.
— Мы планируем значитель-

но увеличить добычу
«иных гнезд,
Ксуан.

говорит
ласточ-

Пям
Это будет достигну-

реорганизации 
обучению «ан-

то благодаря 
предприятия У 
робатов», которые с помошью 
соединенных между собой бам
буковых палок общей длиной 
40 метров смогут собирать 
гнезда

Предприятие экспортирует и 
другие ценные продукты. На
пример, водоросли с 40-про
центным содержанием 
из которых получают

белка, 
агар-

агар. так называемого королев- 
-------- /ВЧА —АПН).сного краба.

рынке «красная
«розовое гнездо'».
грамм такого товара

КРОВЬ» и 
Орин кило-

равен по

ДВАДЦАТЬ СЕМЬ 
ЧАСОВ МИЛОСЕРДИЯ

стоимости унции золота.
Предприятие по производст

ву морских продуктов В Ня- 
■ манге занимается и э ’.спортом 

Ежегодно 
до тысячи 
продукции.

ласточкиных гнезд, 
отсюда вывозится
ии пограммсв 
Экспортный

этой

возрасти 
низаыии

показатель должен
вевое после реорга- 
предприятия. в ходе 

копичество участковКОТОРОЙ ................ ........ -- , -
сбора гнезд на островах поое- 
реггчя возрастет с двух до де

Вряд ли кто из зрителей по* 
смотрел эту передачу целиком. 
27 часов длилось организован
ное телевизионным каналом 
«Ай’ТИ-вИ' шоу с участием из
вестных актеров, спортсменов, 
обм'естренных и политических 
деятелей. проделывавших са
мые немыслимые трюки для 
привлечения к экранам зрите
лей. Один спортсмен прошел 
вокруг Гайг-парка в обшей 
сложности 60 миль с бутылкой

молока на голове, группа мо- 
лодых людей искупалась в 
ванне с горчицей, а ведущие 
бильярдисты страны провели 
игру под водой в водолазных 
костюмах.

В адрес «Телемарафона-88» — 
так называлась эта побившая 
все рекорды по продолжитель
ности передача —шли денежые 
пожертвования от зрителей. В 
среднем сто тысяч поступле
ний в час. Не обошлось и без 
скандала. Государственный ми
нистр социального обеспечения 
Николае Скотт вручил «Теле
марафону-38» чек на сумму 
один миллиом фунтов, напом
нив при этом о постоянной за
боте правительства о населе
нии. Кам выяснилось, этот мил
лион у правительства консер
ваторов появился в результате 
ошибки компьютера при рас
чете и без того скудного бюд
жета на социальные нужды. В 
каждой операции погрешность 
составляла 1—2 пенни, что в 
конце концов и дало «благо
творительный миллион». Из
бавились от него, опасаясь ра
зоблачения, консерваторы та
ким вот циничным способом.

Включая возвращенный мил
лион, общая сумма, собранная 
крупнейшим в истории Запада 
актом милосердия, составила 
22 миллиона 15 тысяч 604 фун
та. Они будут переданы на ле
чение детей, нужды интерна
тов и домов для престарелых, 
инвалидов и бездомных.

Фотохроника ТАСС.

I. СУДЬБА МИРА 
В НАШИХ РУКАХ

Первое утро нашего пребы
вания в стране выдалось теп
лым и безоблачным. В лучах 
солнца искрились шпили ба
шен старого Пражского града. 
Отсюда, с горы Жижков, как 
на ладони раскинулся сам го
род, изумительный по красо
те. Готические костелы, чере
пичные крыши домов, улочки, 
кажущиеся с этой высоты еше 
более узкими, — вся картина 
чем-то напоминала старую 
добрую сказк?. В Праге, ко
торую в эту пору сами жите
ли называют «золотой», мно
го таких уголков, откуда 
можно насладиться панора
мой города. Но гора Жиж- 
ков — место особенное. Здесь, 
рядом с пантеоном, где похо
ронены Клемент Готвальд, 
Людвик Свобода и другие 
видные люди страны, уста
новлен памятник националь
ному герою Яну Жижке. Си
дящий на могучем (говорят, 
самом большом в Европе) ко
не, он символизирует свободо
любие, независимость чеш
ского народа, который за свою 
историю участвовал во мно
жестве войн. Последней, но 
самой кровопролитной для 
него стала вторая мировая. 
«Это не должно повторить
ся!» — под таким лейтмоти
вом проходил здесь, на горе 
Жижков, митинг в день тор
жественного открытия фести
валя.

...Под звуки марша, испол
няемого военным оркестром, 
руководители ВЛКСМ и 
ССМ — Социалистического Со
юза молодежи — возлагают 
венок к монументу. А потом 
начинается сам митинг. Его 
открывает председатель Цент
рального комитета ССМ Васил 
Могорита.

— В основе всей истории 
сотрудничества наших 
стран, — подчеркнул он, — 
лежат революционные, боевые 
традиций. XXVII съезд КПСС 
и XVII съезд КПЧ, съезды 
наших молодежных союзов 
дали новое развитие отноше
ниям между Советским Сою
зом и Чехословакией. Мы уже 
достигли многого. Думаю, что 
наши контакты будут успеш
но развиваться и дальше. Ре
альную перспективу этому 
дает подписание Договоря 
между вашей страной и Сое
диненными Штатами Амери
ки о полном уничтожении ра
кет средней и меньшей даль
ности. Молодежь Чехослова
кии поддерживает идею соз
дания зон сотрудничества ме
жду СССР и США, потому что 
это реальный путь к миру.

— Я помню Волгоград 1984 
года, где проходил III фести
валь дружбы молодежи наших 
стран, — сказал в ответном

слове первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. Мироненко. — И 
вот сегодня — продолжение 
этой доброй традиции. Мно
гое меняется в последнее вре
мя в работе наших союзов, 
однако, будем откровенными, 
не все идет так быстро, как 
хотелось бы. Главная задача, 
которая стоит сейчас перед 
нашими организациями: дой
ти до конкретных интересов 
каждого молодого человека. 
Об этом мы будем говорить 
на фестивале.

Тема войны и мира звуча
ла в последующие дни на 
многих встречах. Не только в 
торжественной обстановке, но 
и просто в беседах между ва
шими и чехословацкими ребя
тами. Да и могло ли быть ина
че, если нет в наших странах, 
наверное, ни одной семьи, ко
торая не пострадала бы в го
ды минувшей войны? У Стани
слава Швеца, начальника от
дела материально - техниче
ского снабжения пльзенского 
завода «Праздрой» фашисты 
расстреляли в концлагерях 
многих его родных. Дома у 
Станислава бережно хранятся 
их фотографии, уже пожелтев
шие от времени. Война унич
тожила близких Власты Плач- 
ковой, Павлины Маршалковой 
и многих других парней н 
девчат из Западночешской об
ласти, которые сопровождали 
нас во время фестиваля. И 
потому митинг в деревне Ли- 
дице . был наполнен для всех 
нас особым содержанием.

Название этой деревни се
годня известно во всем ми
ре. Все то, что произошло 
здесь осенью 1942 года, схо
же с трагедией белорусской 
Хатыни, французского Ораду- 
ра. Мстя за смерть немецкого 
протектора Гейдриха, убито
го чешскими патриотами, фа
шисты расстреляли в один 
день всех мужчин Лидине. 
Женщины, дети были от
правлены в концлагерь, а са
ма деревня сожжена.

О жертвах карателей на
поминает сегодня небольшой 
мемориал. Мы, участники ми
тинга, возложили цветы.

приняли специальное обра
щение к главам Советского 
Союза и США с призывом и 
дальше продолжать политиче
ский диалог в защиту мира 
на нашей планете.

Интерес к этому событию 
был большим не только у жур
налистов центральных моло
дежных газет обеих стран. 
Сюда, в Лидине, для съемки 
документального фильма при
ехали корреспонденты аме
риканского информационно
го агентства Си-би-эс.

— Господин Мироненко, — 
обратился один из них после 
митинга к первому секрета
рю ЦК ВЛКСМ. — Не кажет
ся ли вам, что подобные со
бытия носят чисто пропаган
дистский характер? Ведь об
ращение, принятое здесь, вряд 
ли может всерьез поколебать 
убеждения как господина Гор
бачева, так и господина Рей
гана.

— Не могу согласиться с 
вами, — ответил руководи
тель нашей делегаций. — Не 
будь сегодня в различных 
странах подобных митингов, 
мы бы вряд ли стали свиде
телями 3! 
отношени 
странами.

Действительно, наша миро
любивая акция стала лишь 
одной из многих, которые 
проходят сегодня в Европе. 
Но она хорошо высветила ес
тественное желание людей 
разных национальностей жить 
в мире и дружбе.

Под таким девизом прохо
дили все фестивальные собы
тия. Надо было видеть, как в 
конце гала-концерта, состояв
шегося в один из вечеров в 
пражском культурном цент
ре, около трех тысяч участ
ников представления и зри
телей под гром аплодисмен
тов, музыку скандировали: 
«Мир. дружба, фестиваль!». 
Эти слова стали главными, ко
торые объедини.™ всех.

Д. СТРОВСКИЙ.
Прага — Первоуральск.
НА СНИМКЕ: Карлов мост.

Фото ЧТК—ТАСС.
(Продолжение следует).

Гетного улучшения 
между нашими

Фильм известного итальян
ского режиссера Бернардо 
Бертолуччи «Последний импе
ратор» признан Американской 
киноакадемией лучшим в 1987 
году. Он получил сразу девять 
«Оскаров» — высших наград 
академии, а Бертолуччи назван 
лучшим режиссером года. 
Скоро эта картина будет де
монстрироваться и в нашей 
стране.

Бернардо Бертолуччи мог 
стать поэтом. Сын известного 
в Италии поэта, он рано начал 
«дразнить» Музу и даже пре
успел на этом поприще, полу
чив за свой сборник «В поис
ках тайны» престижную лите
ратурную премию Виареджо. 
Однако давящий авторитет от
ца оказался столь тяжким для 
молодого человека, что он ре
шил податься в кино.

В 1962 году Бертолуччи сни
мает свой первый фильм «Ко
стлявая кума», в котором ощу
щается сильное влияние италь
янского режиссера Паоло Па
золини. И хотя картина, с бо
лью рассказывающая о жизни 
римских низов, имела заслу
женный успех у зрителей, кри
тики были больше удивлены 
молодостью дебютанта (ему 
21 год), чем его талантом. И 
следующая работа — «Перед 
революцией» (1964 г.)—фильм- 
исповедь юноши из буржуаз
ной итальянской семьи, не ре
шающегося принять марксизм 
и встать на путь борьбы,—не 
была еще' свободна от влия
ния Пазолини. Лишь в «Парт
нере», снятом по повести 
Ф. М. Достоевского «Двойник»,

«Последними император»
Итальянец о судьбе наследника Цинской монархии

третьей его ленте, состоялось 
подлинное рождение режиссе
ра Бертолуччи с его неповто
римым видением, самобытным 
мироощущением.

Сегодня Бернардо Бертолуч
чи, которому в марте исполни
лось 47 лет, — автор десяти 
картин, среди которых «Стра
тегия паука», «Последнее тан
го в Париже», «Луна», «Тра
гедия смешного человека», 
заслуженно принесших ему 
славу одного из великих ре
жиссеров нашего времени. 
Однако для большинства со
ветских зрителей его имя свя- 
зызается лишь с двумя’ карти
нами — «Конформист» по 
Альберто Моравиа, шедшей у 
нас в прокате с купюрами, 
изуродовавшими ленту до не
узнаваемости, и «XX век» — 
широкая фреска итальянской 
народной жизни на протяже
нии полувека. Этот фильм, 
идущий более пяти часов, 
был показан во внеконкурсной 
программе последнего Мос
ковского кинофестиваля. В 
В 1983 году Бертолуччи приез
жает в Китай и вскоре при
ступает к работе над фильмом 
о последнем китайском импе
раторе — Пу И.

— Впервые я услышал о Пу 
И в 1968 году, во времена 
культурной революции, — рас
сказал режиссер корреспон
денту «Юманите диманш». —•

Я помню, меня поразил тогда 
тот факт, что в свое время ки
тайское правительство сохра
нило жизнь своему последне
му императору, в то время как 
в любой другой стране он на
верняка был бы расстрелян 
как предатель и коллаборацио
нист. А то обстоятельство, что 
последние годы своей жизни 
Пу И работал простым садов
ником, мне показалось даже 
поэтичным. Впоследствии я 
прочел его автобиографию 
«От императора до простого 
гражданина». Мне было инте
ресно проследить судьбу че
ловека, почти всю жизнь в си
лу своего происхождения и 
исторических обстоятельств 
менявшего один вид несвобо
ды на другой.

И действительно, судьба пос
леднего китайского императо
ра довольно необычна. Пу И 
было три года, когда в 1908 
году он унаследовал престол. 
Но уже в 1912 году в резуль
тате Синьхайской буржуазной 
резолюции свергнута власть 
Цинской монархии и провоз
глашена Китайская республика. 
Однако до 1924 года Пу И про
должал жить со своей свитой 
в «Запретном городе» — быв
шей императорской резиден
ции, правда, не имея права 
покидать ее пределы. Но вре-

мена менялись, и, опасаясь за 
свою жизнь, он перебрался на 
территорию японской концес
сии в Тяньцзинь, откуда впо
следствии тайком был пере
правлен в оккупированную 
японцами Маньчжурию. В 1932 
году Пу И стал главой марио
неточного правительства и 
принял титул «императора 
Маньчжурии». В августе 1945 
года после разгрома японской 
Квантунской армии он был 
взят в плен советскими вой
сками и в течение пяти лет 
находился в Сибири под до
машним арестом. Затем был 
передан китайским властям, 
осужден и помещен в тюрьму 
строгого режима. После девя
ти лет заключения вернулся 
в Пекин, где впервые в жизни, 
по его собственным словам, 
почувствовал себя свободным, 
разгуливая по городу, который 
по-настоящему никогда не 
знал. Пу И закончил свои дни 
(он умер в 1967 году) дворцо
вым архивариусом и по совме
стительству садовником.

— Работая над картиной, — 
продолжал Бертолуччи, — я 
открывал для себя Китай, его 
прошлое и настоящее. Я при
шел в эту страну, как прихо
дят в школу, и постарался за

быть все свои предубеждения. 
Что касается китайского кине
матографа, то, на мой взгляд, 
он сейчас на подъеме. У него 
две души: одна — в Пекине, 
где чувствуется влияние совет
ского кинематографа, другая-— 
в Шанхае, где ощутимы идеи 
Конфуция. На студиях много 
молодых режиссеров, царит 
атмосфера, отличавшая евро
пейский кинематограф шести
десятых годов.

Фильм, над которым режис
сер работал три года, собрал 
актеров и технический персо
нал по крайней мере шести 
стран: США, Великобритании, 
Китая, Гонконга, Японии и, ко
нечно, Италии. В картине сни
мались голливудские звезды 
Джон Лоун (Пу И) и Джоан 
Чен (императрица), В роли на
ставника императора выступил 
известный английский актер 
Питер О'Тул, знакомый совет
ским зрителям по фильмам 
«Трюкач», «Лев зимой», «Как 
украсть миллион», а тюремщи
ка, приставленного к Пу И, 
сыграл выдающийся китайский 
актер и режиссер, а ныне за
меститель министра культуры 
КНР Инь Руочень.

Е. НОЗДРИНА. 
(АПН).
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путеводитель «на смену!»

СПЕКТАКЛЬ В ПОЛЬЗУ... 
ЧАЙКОВСКОГО

Звучит необычно, не правда 
ли? И, конечно, в определенной 
степени — в переносном смыс
ле. Но все же... Впрочем, все 
по порядку.

Благотворительные акции — 
успешно возрождаемая ныне 
традиция нашей культурной 
жизни. 18 июля наши гости — 
артисты академического теат-* 
ра оперы и балета Молдав
ской ССР дают благотвори
тельный спектакль в поме
щении театра имени А. В. Лу
начарского.

Это опера «Александру Лэ- 
пушняну» (композитор Г. Мус- 
тя, либретто Г. Димитроу по 
повести К. Негруцци, в поста
новке заслуженного деятеля 
Молдавской ССР Э. Константи
новой). Музыкальный руково
дитель и дирижер этого спек
такля — заслуженный артист 
Молдавской ССР А. Самоилэ.

Партию Луксанды исполня
ет звезда советской оперы — 
лауреат Ленинской премии и 
Государственной премии СССР, 
народная артистка СССР Ма
рия Биешу.

Все средства, вырученные от 
спектакля, перечисляются на 
счет Свердловского отделения 
Советского фонда культуры. 
Они будут использованы на ре
конструкцию Дома-музея Пет
ра Ильича Чайковского в Ала
паевске. Это акция большого 
значения, так как Дом-музей 
давно нуждается в возрожде
нии. А в том. чтобы он нако
нец стал работать, принимать 
посетителей, заинтересованы 
многочисленные любители му
зыки, которые, конечно, побы
вают на спектакле.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ЗАВОДА
У завода заводов — Урал

маша — день рождения. Пра
здник большой. В честь 
55-летия этого предприя
тия в 17 часов 30 мин. 13 
июля от площади имени Пер
вой пятилетки на стадионе 
Уралмашзавода стартует лег
коатлетический пробег. Среди 
его участников можете ока- 
з^.твся и вы; Есть возмож
ность стать и обладателем 
выигрыша ; лотереи, которая 
будет разыграна на стадионе 
в 18 часов, болельщиков при
глашаем сюда на матч фут
больной команды «Уралмаш» 
и «Сталь» из Чебоксар. Со
стоится здесь и концерт са
модеятельных артистов, и 
еще одна лотерея — боль
шая, среди выигрышей кото
рой машины стиральные «Ма
лютка» и автомашины «Жигу
ли», «Москвич».

Закончится программа пер
вого дня праздника концер
том «Рок под звездами», в 
котором примут участие не 
только свердловские рок- 
группы, но и гости.

В четверг 14 июля празд
ничная программа продол
жится. Исполняется 30 лет 
сотрудничества двух пред
приятий — «Уралмаша» и 
«Шкоды». В 10 час. 30 мин. в 
уралмашевском парке куль
туры и отдыха начнется кон
церт, в котором выступят де
ти из Чехословакии и их свер
дловские сверстники. Прой
дут митинг, игровые програм
мы. Принять в них участие 
приглашаем прежде всего ре
бят.

На 14 часов намечен кон
курс детского рисунка, а в 16 
час. 30 мин. развлекательная 
программа для детей и взро
слых «Вокруг смеха». Концерт 
«Наш друг Чехословакия» на
чнется в 18 час. 30 мин.

Заключительный концерт 
гостей юбилейных торжеств— 
15 июля в 19 часов на площа
ди Первой пятилетки, откуда 
и стартовал праздник. В этот 
день с 18 часов концертно
развлекательная программа 
будет идти на бульваре Куль
туры.

ПРИГЛАШАЕТ
«ГОЛУБЬ МИРА»

В последнее воскресенье 
августа клуб любителей бега 
Первоуральского новотрубного 
завода «Голубь мира» органи
зует легкоатлетический про
бег на 20 километров по ули
цам города. Всех, кто желает 
принять в нем участие, ми
лости просим. Наш адрес: 
623100, г. Первоуральск, ул. 
Физкультурников, 1, спортив
ный клуб «Уральский труб
ник».

ВНИМАНИЕ!
Сообщаем всем нашим по

мощникам — рабочим и сель
ским корреспондентам, юнко
рам, тем, кто обращается в 
редакцию за помощью или с 
вопросом, всем читателям и 
подписчикам, что с 11 июля 
изменились рабочие телефоны 
ряда сотрудников. В нижней 
части четвертой страницы, как 
обычно, вы найдете номера те
лефонов всех отделов. Так 
что внесите изменения в ваш 
деловой блокнот.

позывные Олимпиады

На ринг XXIV Олимпийских 
игр в Сеуле советский бокс 
выйдет, имея богатый «послуж
ной список». Судите сами. При
нимая участие в семи Олимпи
адах, наши мастера кожаной 
перчатки завоевали 47 меда
лей — 13 золотых, 18 серебря
ных и 16 бронзовых. Триж
ды — в 1956 году в Мельбур
не, в 1964 в Токио и в 1968 в 
Мехико—сборная СССР побеж
дала в неофициальном коман
дном зачете.

Своеобразной подготовкой 
к Олимпиаде-88 стал нынче 
традиционный международ
ный турнир по боксу на приз 
Ленинградского телевидения, 
проведенный в июне во Двор
це спорта «Юбилейный». По 
его итогам будет скомплекто
вана наша олимпийская сбор
ная. Занявший на прошлогод
нем турнире первое место в 
весе до 60 килограммов Кон
стантин Цзю из Серова был 
признан тогда самым технич
ным спортсменом. И присут
ствовавший на соревнованиях 
главный редактор польского 
журнала «Бокс» Люциан Оль
шевский предсказал ему боль
шое спортивное будущее. Про
гнозы сбываются: успешно вы
ступив нынче на десятом тур
нире в Ленинграде, мастер 
спорта международного клас
са Константин Цзю имеет все 
шансы в составе сборной СССР 
боксировать в Сеуле, Наш вне
штатный корреспондент Борис 
Акулов ведет разговор с тре

рейд по просьбе читателей

В МЕЧТАХ
Озеро Шарташ — одно из 

излюбленных мест отдыха 
свердловчан. Но не только 
красота озера привлекает сю
да ежедневно тысячи отды
хающих. Здесь созданы не
плохие условия для всех же
лающих провести свое сво
бодное время у воды, отдох
нуть после трудового дня. К 
услугам горожан. — водно
спортивные базы и лодочные 
станции озера. Кроме орга
низации активного отдыха 
свердловчан, они также и по
могают в проведении различ
ного рода спортивно - массо
вых мероприятий.

Одна из наиболее благо
устроенных — станция 
Свердловского завода железо
бетонных изделий. Удобный, 
чистый пляж. Работает вы
ездной буфет. Оборудованы 
раздевалки.

Пока станция ЖБИ зани
мается, правда, главным об
разом, лишь прокатом лодок. 
Однако уже в будущем году, 
по словам ее начальника 
А. Е. Жарова, ^количество 
оказываемых , отдыхающим 
услуг намного возрастет.

. — Планируем построить 
теннисный корт, площадки 
для игры в футбол, волей
бол, бадминтон. Будет и зал 
для занятий атлетической 
гимнастикой, — говорит мой 
собеседник.

Ну, а пока — прокат ло
док...

— Впрочем, не только. 
Коллектив нашей станции 
под руководством Кировского 
райкома комсомола в числе 
других коллективов активно 
участвует в проведении та
ких мероприятий, как, напри
мер, празднование дня райо
на, Дня молодежи. Через ме
сяц готовимся встретить День 
строителя, профессиональ
ный праздник работников за
вода ЖБИ, и значительную 
часть мероприятий, конечно, 
планируем провести именно 
на нашей лодочной станции.

Впереди еще одно инте
реснейшее мероприятие — 
большой водно - спортивный 
поаздник — день Нептуна. В 
его организации примут 
участие все водные базы и 
станции города. В этот день 
состоятся различные спор
тивные состязания, будет 
дан старт большому лодоч
ному заплыву, водной эста
фете, пройдут соревнования 
пловцов, сдача норм комп
лекса ГТО...

Однако Алексей Евгенье
вич считает, что спортивная 
работа на Шарташе поставле
на в общем-то... довольно ным? 
плохо. А дело в том, что 
нет необходимой материаль
ной базы для организации

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
МОЛДАВСКОЙ ССР

(в помещении тег^тра 
оперы и балета)

Сегодня ПИКОВАЯ ДАМА 
13-VII БАЯДЕРКА

нером Кости — заслуженным 
тренером РСФСР В. Ц. Черней. 
С ними обоими вы уже встре
чались на полосе «Олимпиец» 
три месяца назад. Сегодня — 
«предолимпийское» интервью.

— Каждая весовая категория 
на турнире была представлена 
двумя советскими спортсме
нами. Кроме нас, в соревнова
ниях участвовали националь
ные сборные 13 стран. Нашими 
основными соперниками были 
кубинцы. Они выставили свой 
первый состав, настроены бы
ли очень решительно, так как 
от результатов выступлений в 
этом турнире во многом зави
село участие сборной Кубы в 
Олимпийских играх.

— Как складывались у Кос
ти дела на турнире!

— Хоть это и важный старт, 
все же мы не ставили задачей 
выйти на ринг в лучшей фор
ме, так как до этого у Кон
стантина была большая сорев
новательная нагрузка. Он — 
единственный из советской 
сборной, за шесть месяцев 
выступивший в 17 боях. В 16 
из них он одержал победу (12 
из них — международные). Од
ним словом, сильно напрягать
ся было опасно. И все же ре
зультаты турнира неплохие: 
Костя одержал две победы 
над боксерами из Индонезии 
и Турции. Правда, проиграл 
кубинцу, чемпиону мира Гон
салесу.

— Вы тоже считаете, что 
Костя проиграл! Я разговари-

И... НАЯВУ
спортивных клубов и секций, 
о которых мечтает Жаров. 
Потому-то и приходится лю
бителям водных видов-спор
та действовать на «самодея
тельных началах». Сущест
вуют, например, группы эн
тузиастов, самостоятельно 
занимающихся водными лы
жами, виндсерфингом... Как 
правило, все необходимое, 
часто дорогостоящее снаря
жение в этом случае приоб
ретается на собственные 
деньги, и, конечно, широких 
масштабов такое движение 
принять не может.

Впрочем, все сказанное 
выше* не означает, что орга
низованно водным спортом 
на Шарташе не занимается 
никто. Например, на лодоч
ной станции производствен
ного объединения «Урал- 
обувь» уже давно действует 
секция детской спортивной 
щколы гребли на байдарках 
и каноэ. Но Юрий Григорь
евич Гольдельшин, что на
чальником на этой станции, 
тоже неудовлетворен орга
низацией водного спорта на 
озере. Его мнение: на Шар
таше нет ни одного общедо
ступного, хорошо оборудо
ванного бассейна, где, на
пример, можно было бы на 
соответствующем уровне 
провести сдачу норм комп
лекса ГТО. Обычно для та
ких мероприятий создаются 
импровизированные бассей
ны с помощью дорожек, на
тягиваемых на лодочном пи
рсе.

И еще один существенный 
момент. Сравнительно мало 
внимания уделяется здесь 
обучению плавать. И все 
упирается опять-таки в ма
териальную базу. Ведь для 
обучения искусству дер
жаться на воде необходимы 
специальные купальни, не 
обойтись здесь и без квали
фицированных специали
стов... Всего этого на Шар
таше пока нет. Да и, ска
зать правду, спасательной 
службы озера, пусть и хоро
шо оснащенной и мане
вренной, чего греха та
ить! — явно недостаточно 
для того, чтобы снизить ко
личество несчастных случа
ев. А единственный надеж
ный гарант безопасного от
дыха на воде — это умение 
плавать. Многим его пока* 
очень не хватает... а прове
сти свободный вечер или вы
ходной жаркий день у во
ды — и не купаться?...

Как же решить эту проб
лему? Как сделать отдых на 
воде не только полезным, 
и приятным, но и безопас-

М. ГРИШИН, 
студент МГИМО.

Свердловск.

ТЮМЕНСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

(в помещении театра 
драмы) 

Сегодня МАСТЕР
И МАРГАРИТА 

13-VII МАРШРУТОМ
СТАРОГО ТРАМВАЯ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа остросюжетных
Фильмов киностудии 

им. Горького- 
«РАЗОРВАННЫЙ КРУГ», 

«ВОРЫ В ЗАКОНЕ».
Сеансы: 11-30. 15-30. 19-30.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Призрак зам

Любимый прием Кости Цзю
вал со специалистами бокса, и 
все они единодушно утверж
дают, что Цзю в этой встрече 
победил. Вспомните реакцию 
зрительного зала, который 
долго не мог успокоиться от 
того, что решение в пользу 
чемпиона мира Гонсалеса бы
ло принято неправильно!

— Я всегда говорил Косте, 
что нужно с достоинством при
нимать любое решение судей! 
А выигрывать нужно так, чтоб 
в этом никто не сомневался! 
Принципиальность — не пос
леднее качество боксера.

— Значит, вы довольны боем!
— Нет. Было много ошибок. 

Но Константин их понял и пос
ле матча сохранил хорошее на
строение. А наши шансы на 
Олимпиаду повысились, так 
как в финале Гонсалес встре
тился с основным противником 
Кости из советской сборной 
О. Назаровым из Фрунзе и 
выиграл со счетом 5:0. À за 
месяц перед тем, на предолим
пийской неделе в Сеуле, Кос
тя одержал убедительную по-, 
беду в финале над боксером 
из ГДР Цуловым, который,

кстати, выигрывал и у Гонсале
са, и у Назарова.

— На прошлогоднем ленин
градском турнире Костю на
звали самым техничным бой- 
сером. Такое же признание он 
получип и на 54 чемпионате 
СССР в Ташкенте. Это талант!

— Я в таланты не верю. 
Главное для боксера — труд и 
ум. Да, ум. Ему и сила усту
пает.

— Есть ли у вашего воспи
танника любимый прием!

— Да. И я только что о нем 
сказал. Это трудолюбие. Без 
него в нашем виде спорта 
долго не выдержать.

— И — традиционное...
— О мечтах и планах? Ко

нечно, главное — это поехать 
в олимпийский Сеул. И еще, 
если честно — это уже я о се
бе, — как-то выкроить время 
и сдать сессию в Свердловс
ком пединституте...

НА СНИМКЕ: последние тре
нировки перед Сеулом.

Фото Ю. ПОНОМАРЕВА.

ОАИМПИЕ1Д®Й1
спортивная страница 58-92-37 51-39-09

• ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

ЛИДЕР - ПРЕЖНИЙ
Очередную встречу чемпи

оната СССР по футболу сре
ди команд второй зо<ны вто
рой лиги свердловский «Урал
маш» проводил в Йошкар-Оле, 
где встречался с местной 
«Дружбой». Первый тайм за
вершился нулевой ничьей, хо
тя гости и имели ощутимое 
игровое преимущество. Лишь 
во второй половине поединка 
свердловчане смогли вопло
тить его в забитые мячи. На 
75-й минуте счет открыл Ага
пов, а семь минут спустя Ма
каров довел преимущество до 
двух мячей.

Так со счетом — 2:0 и за
вершилась игра.

девиз — увлеченность

НАЙТИ СВОЮ АТЛАНТИДУ...
...Ь Ь1Л обыкновенный под

вал в заводском обще
житии, мрачный, полузатоплен
ный. О той поре сейчас напо
минают голосистые, дерзкие 
сверчки, обосновавшиеся здесь 
на правах законных абориге
нов. И еще была заветная меч
та у молодых рабочих Высо
когорского механического за
вода Нижнего Тагила, после 
увольнения в запас из армии 
увлекшихся книгами Кусто, тай
нами подводного мира. Полу
чив первые навыки в «Афали
не», клубе подводного спорта 
металлургов, парни решили ос
новательно, по-хозяйски об
жить те бесхозные катакомбы.

Ядро будущего «Катрана» — 
название »черноморской акулы 
стало названием этого клуба— 
состазили Валерий Запасник, 
Владимир Тришкин, Валерий 
Сорокин, Николай Тюрин и 
инструктор-подводник Анато
лий Исаев. Сорокину вручили 
бразды правления, возлагая 
большие надежды на опыт быв
шего старщины ракетных войск1

Потом начались будни. Ис
пытания на выдержку, на пре
данность мечте. Для начала 
раздобыли насос, осушили 
подвал. Как заправские метро
строевцы, забетонировали его, 
упрятав под землю трубы.

Дабы не прослыть нахлебни
ками, предложили руководст
ву завода свои услуги в каче
стве спасателей на водоемах. 
А когда на «отлично» закончи
ли областную школу водола
зов, их станцию спасателей на
конец признали.

Сформированная ими водо
лазно-маневровая аварийная 
группа стала незаменимой и 
знаменитой на всю область.

— Выручайте, позарез нуж
ны ваши «амфибии»!—позвони
ли однажды с металлургиче
ского комбината. — Авария у 
нас на насосной, аглофабрика 
доп угрозой.

Ребята срочно прибыли на

ка Моррисвилль.
СОВКИНО — Танцор ди

ско (две серии).
САЛЮТ — Бесконечная 

история. Соблазн.
УРАЛ — Андрей Рублев 

(две серии). Храм. Взгляд в 
упор.

ТЕМП — Разорванный 
круг. Вельд.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Где находится нофелет?

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Инспектор без оружия.

МИР — Где находится 
нофелет?

ДРУЖБА — Ночной эки
паж. Серебряная маска. Би
рюзовое ожерелье.

БУРЕВЕСТНИК — Где’ на
ходится нофелет?

ЮЖНЫЙ — Сила любви 
(две серии).

СТРЕЛА — Беглецы.

Эта победа позволила 
«Уралмашу» еще более укре
пить лидирующее положе
ние, — команда набрала 24 
очка в 15 встречах. Куйбы
шевские «Крылья Советов» 
после сокрушительного пора
жения от «Дружбы» — 1:4 в 
предыдущем туре несколько 
потеряли, видимо, психологи
ческую уверенность и вновь 
пропустили в свои ворота три 
мяча. Правда, на сей раз, в 
матче с «Динамо» в Кирове 
волжане и забили тоже три 
мяча — счет 3:3. На счету 
«Крылышек» — 17 очков пос
ле 13 игр. Нижнетагильский 
«Уралец», согласно календа

место. В черную зимнюю воду 
отважно спустились. Валерий 
Запасник и Володя Шинкарев, 
еще двое подстраховывали их 
на заснеженном берегу. И 
вот — перекрыты задвижки, 
заделано повреждение в тру
бопроводе. Продрогли «амфи
бии» порядком, но радость со
гревала сердца.

В «Катран» потянулись за
водчане. Обратили внимание 
на соседнюю школу № 28. Ее 
директор Э. П. Щелканова 
одобрила идею, и восьмиклас
сники наперебой стали запи
сываться к ним на курсы. Но 
одно дело — цветной кино
фильм, где в окружении при
чудливых водорослей и рыб 
плывет гибкий акванавт, а 
совсем другое — бесконечные 
тренировки в зале, работа по 
обустррйству помещений. 
От записавшихся тогда оста
лась четверть.

НА помощь жителям Се
вероморска, что в Мур

манской области, пришли во
енные моряки Северного фло
та. Среди них был и морской 
пехотинец из Нижнего Тагила 
Андрей Сатюков. Добрым сло
вом вспоминал он «Катран», 
занятия, тренировки в родном 
клубе, когда ему вместе с 
другими воинами пришлось 
устранять удручающие послед
ствия аварии на городской теп
лоцентрали в позапрошлую су
ровую зиму.

В клуб Сатюков пришел вско
ре после его создания. Не ра
зочаровался, хотя много сил 
отнимали занятия в горно-ме
таллургическом техникуме.

...Уволившись в запас в но
ябре 1987 года, Андрей на 
следующий же день после 
встречи с родителями поспе
шил в клуб. Окружив его, пар
ни с интересом расспрашивали 
о службе, одобрительно по
глядывая на его ладную фигу
ру в отлично пригнанной фор
ме.

...С недавних пор членов

ИСКРА — Ночной экипаж. 
Окно спальни.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Белое проклятье.

ЭКРАН — Золотоискате
ли.

ЗАРЯ — Ганг, твои воды 
замутились (две серии). Па
риж, Техас (две серии).1

ЗНАМЯ — Опасное сход
ство. Сплошные неприятно
сти с двойником.

КОМСОМОЛЕЦ — Окно 
спальни. _______ __________ _

СТАДИОН «УРАЛМАШ»
13 июля в 18 4GC.
футбольный матч

на первенство СССР 
между командами 

«УРАЛМАШ» — «СТАЛЬ» 
(Свердловск) (Чебоксары).

После матча состоится 
тираж спортивно-вещевой 
лотереи.

рю, этот тур пропускал.
Завтра «Уралмаш» прово

дит последний матч первого 
круга. Соперником лидера 
второй зоны будет чебоксар
ская «Сталь».

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
Отличный 
результат

Во всесоюзном 100-кило
метровом пробеге, что про
шел в белорусском Гродно, 
приняли участие спортсме
ны из 20 городов пяти союз
ных республик.

С отличным временем — 
7 часов 12 минут 45 се
кунд — в жаркую погоду, 
на нелегкой трассе победу

клуба разбили на пятер
ки. Сатюков возглавил одну 
из таких ячеек. Достались ему 
два допризывника, два Дмит
рия — Иванов и .Лебедев, ра
бочие, и две десятиклассницы 
из подшефной 28-й школы — 
Елена Ашаева и Яна Кислякова. 
За их пятеркой закреплены 
мастерская со станками и ком
прессор высокого давления (с 
его помощью «набивается» 
воздух в акваланги). Оба по
мещения, станки и сам этот ап
парат всегда в отличном сос
тоянии, все ухожено, вымыто, 
вычищено, сверкает свежей 
краской.

— Готовимся к летнему се
зону,— говорит Сатюков. — 
Сообща приводим в порядок 
подводное и туристское снаря
жение, оружие для подводной 
охоты и спортивной стрельбы. 
Все стоящие водоемы Урала 
у нас «под прицелом», наибо
лее интересные по глубинам, 
по живописной природе ста
нут будущими стоянками на
ших летних маршрутов.

If АКОЙ же юный аквалан- 
'* гист не мечтает о море, 

не жаждет погрузиться в его 
глубины, увидеть наяву подвод
ный мир? Грезят, в цветных 
снах видят это чудо встречи 
с неизведанным все ребята 
в «Катране». Но повезло пока 
немногим. Среди этих счаст
ливчиков — учащийся горно- 
металлургического техникума 
Александр Сафронов и воспи
танник профтехучилища № 59 
Дмитрий Лебедев. Постарались, 
проявили трудолюбие, испол
нительность, соответствующую 
физическую форму обрели, и 
благосклонная фортуна в ли
це руководства клуба улыбну
лась им. После местных, скром
ных, не всегда чистых водое
мов Тагила ребята перенеслись 
за девять тысяч километров 
во Владивосток, и перед ними 
открылось Японское' море.

—Взрослые предупредили: 
на ежей не наступать! — де

ГОСЦИРК 
Аттракцион 

♦КАНАТОХОДЦЫ 
С МЕДВЕДЯМИ» 

под руководством 
нар. арт. ДАССР 

Михаила ИВАНОВА.

ПОГОДА
13 —14 июля по области 

ожидается переменная об
лачность. на севере без 
осадков, на юге области в 
отдельных районах кратко
временные дожди и грозы, 
ветер северный, 3 — 7 мет
ров в секунду. Температу
ра воздуха ночью 13 — 18, 
днем 23 — 28 градусов тепла.

одержал представитель КЛБ 
«Урал» из Свердловска Ан
дрей Федоров, опередивший 
второго призера москвича 
В. Гордюшенко более чем 
на час. За последний год это 
вторая победа Андрея на 
подобном пробеге. Прош
лый, оренбургский, он выиг
рал со временем 6 час. 52 
мин. 48 сек. Оба результа
та — лучшие не только для 
спортсменов нашей области, 
но и одни из лучших в стра
не. Е. ЛИХАЧЕВ,

председатель 
КЛБ «Урал».

• «СПОРТЛОТО»
Результаты 28-го тиража, со

стоявшегося 10 июля 1988 года:
«6 из 45»: 4, 5, 28, 30, 35, 43. 
«5 из 36»: 3, 5, 12, 16, 30.

(ТАСС).

лится впечатлениями Лебедев, 
вспоминая погружение. — А 
они тут, под ногами: темно
бордовые шарики, ощетинив
шиеся длинными иглами. Даль
ше — морские звезды, синие, 
с узорами из алых и оранже
вых пятен, красно-коричневые, 
с бесчисленными нежно-оран
жевыми ножками под лучами. 
Ныряли по очереди, страхуя 
друг друга, так как, там пре
дупредили, акулы не редкость. 
Даже не верили: аж в самом 
Японском море разгуливаешь! 
Касаток с берега наблюдали— 
в километре от нас резвились. 
Кальмаров среди камней ви
дели, осьминогов. Рыбаки с 
сейнера, взявшие нас наблю
дать за рыбалкой, подарили 
громадных крабов, добытых 
тралом с 80-метровой глубины.

— Мы там весь прошлый ав
густ провели, — присоединил
ся к разговору Саша Сафро
нов.— Погода, правда, неваж
ная выдалась: пасмурно, дож
ди, туманы. Застал и тайфун. 
Был сильный шторм, море ки
пело. Палатки едва не унесло 
ветром.

Ночью вода фосфоресциру
ет: плывешь, оглянешься, а за 
тобой — светящийся шлейф 
планктона. И рыба близко
близко подпускает — чудно! 
Прямо в маску тычется, будто 
знакомится. Ленок, спиноро
ги — радужных расцветок, как 
в аквариуме, только больше. 
Расставаться со всем этим бы
ло грустно...

— Молодцы, ребята! — го
ворит председатель клуба Ва
лерий Сорокин. — Несмотря 
на непогоду, были бодры и 
жизнерадостны, делали все, что 
требовали от них. Помогали 
готовить экспонаты для завод
ского музея. Главное, — полу
чили боевое крещение. Знают 
теперь вкус воды Тихого оке
ана.

— Jam же темно совсем!
Мощные светильники 

нужны, чтобы что-то разгля

К СВЕДЕНИЮ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

Свердловская «Служба 
семьи» переводился в 
центр города. Новый ад
рес: 620075, Свердловск, 
ул. Луначарского, 78. Тел. 
55-24-72.

Находившийся ранее в 
этом помещении участок 
«Новоселы» находится те
перь по адресу: ул. Ма
лышева, 39. Тел. 51-54-37.

Редакция газеты. «На смену!» 
с прискорбием извещает, что 
9 июля на 64-м году жизни 
скончался ветеран Великой Оте
чественной войны, бывший СО
ТРУДНИК газеты «На смену'» 
член КПСС с 1943 года, член 
Союза журналистов СССР

ЩЕННИКОВ
Борис Николаевич 

и выражает искреннее соболез
нование родным и близким по
койного.

Гражданская панихида состо
ится 13 йюля в 14 час. 30 мин. 
по адресу: ул. Заводская, 
Д. 19 «а».

• ВЕЛОСПОРТ
В Ирбите финишировала мно

годневная велогонка на первен
ство областного совета ВДФСО 
профсоюзов среди спортсме
нов 1970 года рождения и 
младше. Тридцать команд из 
городов Свердловской области 
(общим числом 78 участников) 
сражались за награды.

В первый же день гонки 
(дистанция 25 километров) 
спортивное счастье улыбнулось 
учащемуся Свердловского тех
никума железнодорожного 
транспорта Александру Нови
кову из команды «Локомотив»: 
он финишировал с результа
том 36 минут 24 секунды. Он 
же стал и абсолютным победи
телем велогонки, набрав луч
шую сумму на всех пяти эта
пах.

Лидировавший после первых 
двух этапов «Локомотив», од
нако, не сумел сохранить пре
имущества и пропустил вперед 
гонщиков спортивного клуба 
«Калининец», что одержали 
командную победу благодаря 
активности Рията Гайсина (в 
личном зачете у него второе 
место). Третий результат пока
зала команда Свердловской дет- 
ско - юношеской спортивной 
школы олимпийского резерва 
по велоспорту.

Лучшее время в групповых 
гокках показали: 70 нм — 
Александр Абросимов (Верх- 
Исетский завод), 75 км — Сер
гей Егоров (Каменск-Ураль
ский), 85 км — Вадим Скаку
нов (Верхняя Пышма), 100 км 
— Владимир Деулин (Перво
уральск).

С. БЕЛОГОЛОВЫЙ.

деть, — обсуждали в кают- 
компании недавнее сообщение 
о спуске группы французских 
аквалангистов на глубину 520 
метров. — И потом — столько 
дней в Кессонном аппарате, 
как в клетке, сидеть...

— Эх, братцы, а попасть бы 
на советско-финские батиска
фы серии «Мир», которые сей
час испытывают! На шесть с 
лишним тысяч метров погру
жаются! В таком аппарате 
можно смело Атлантиду ис
кать.

— Да нет же ее, Атлантиды, 
экспедиция «Витязя» со своим 
«Аргусом» доказала, что гора 
Ампер и весь архипелаг Под- * 
ковы западне^ Португалии — 
вулканического происхожде
ния, а стены, лестницы, цирки— 
вс^го лишь жиль« лавы.

...Они подолгу спорят об 
Атлантиде. Но к окончательно
му выводу так и не приходят. 
Чувствуют в душе невозмож
ность отказаться вовсе от идеи 
о затонувшей чудесной стоз- 
не атлантов, которая волнует 
человечество около тоех ты
сяч лет и стала символом пое- 
красной мечты о н'езе-омсм, 
ждущем открытия мире.

В минуты отдыха после тре
нировок, трудов по обустрой
ству помещений, или по слу
чаю чьего-то дня рождения 
они собираются в своей кают- 
компании, рассаживаются во
круг стола, смотрят журналы 
о подводном спорте, И — спо- 
рят. обсуждают проблемы 
акванавтики.

А в планах на лето — новые 
интересные маршруты. Новые 
незабываемые встречи друж
ной семьи «Катрана». «Катра
на», который свою Атлантиду 
уже нашел.

П. БУШНЯК.
Нижний Тагил.

Редактор В. ЕФИМЧИК.
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